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Allocution du président de la République au 15eme Sommet de l’OCI

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé, samedi à Banjul 

(Gambie), une allocution au 
15e Sommet de l’Organisation 
de la coopération islamique 
(OCI), prononcée en son nom 
par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui. En voici la traduction 
APS :
“Au non d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Excellence, M. Adama Barrow, 
président de la République de 
Gambie, pays frère,
Excellences,
Monsieur le Secrétaire général,
Mesdames et Messieurs,
Permettez-moi, tout d’abord, 
d’adresser mes vifs remerciements 
et de dire toute mon estime à mon 
frère, M. Adama Barrow, président 
de la République de Gambie, pays 
frère, et président en exercice de 
l’Organisation de la coopération 
islamique, pour l’accueil de ce 
sommet, lui souhaitant plein succès 
dans la conduite de ses travaux pour 
parvenir à des résultats positifs qui 
soient à la hauteur des aspirations 
de nos peuples et qui permettent 
de relever les défis auxquels 
nous sommes confrontés, en tête 
desquels notre cause centrale, la 
cause palestinienne, pour laquelle 
cette organisation a été créée et qui 
demeure une source d’unité placée 
au cœur de son action commune.
Le peuple palestinien frère, 
notamment dans la bande de 
Ghaza, subit, depuis plus de six 
mois, une guerre de génocide 
menée par l’occupation israélienne. 
Des massacres sont commis 
et des enfants, des femmes et 
des personnes âgées sont tués 
quotidiennement au vu et au su 
du monde sans que la conscience 
mondiale et humaine ne s’émeuve.
En plus des souffrances qu’ils 
endurent sous les bombardements 
et des massacres, les Palestiniens 
dans de nombreuses régions sont 
en proie à la politique de la famine 
délibérée avec l’interdiction 
de l’acheminement des aides 
humanitaires imposée par l’autorité 

d’occupation.
Devant ces crimes, les 
organisations et institutions 
internationales demeurent 
incapables, politiquement, 
d’appliquer les résolutions de la 
légalité internationale, notamment 
la Déclaration universelle des 
droits de l’Homme, alors qu’elles 
se sont toujours prévalues de 
leur attachement à la paix et au 
dialogue des civilisations entre 
les nations. Comme si l’Humanité 
avait perdu en Palestine toute once 
d’humanisme et de civilisation. Ni 
loi, ni principe, ni valeur, ni morale.
 Excellences,
Mesdames et Messieurs,
Ce qui se passe en Palestine 
occupée ne marque pas seulement la 
disparition du droit international ou 
l’effondrement de l’ordre mondial 
basé sur des règles communes. 
C’est un coup porté à la légitimité 
même du droit international et 
des droits de l’homme en tant que 
concepts et
Doctrine. En effet, que reste-t-il 
des droits de l’homme quand nous 
voyons, en Palestine, un occupant 
renier toutes les valeurs humaines 
et déshumaniser et priver tout un 
peuple de son droit à l’existence.
C’est pourquoi, nous devons œuvrer 
de concert et étroitement au niveau 
international à soutenir la lutte du 
peuple palestinien pour la libération 
de sa terre occupée et l’accès à ses 
droits légitimes à l’établissement 
de son Etat indépendant avec El-
Qods comme capitale, tout en 
adoptant une approche plus ferme 
et plus énergique pour amener 
la communauté internationale à 
assumer sa pleine responsabilité 
dans la protection du peuple 
palestinien et la cessation des 
actes criminels, des meurtres 
systématiques et des atrocités 
barbares infligées aux civils 
palestiniens sans défense dans tous 
les territoires occupés.
L’Algérie a déjà prévenu que 
les dangereux développements 
dans la région et leurs graves 
répercussions sur la sécurité et 
la paix internationales étaient la 

conséquence de la poursuite du 
déni du droit historique du peuple 
palestinien à l’établissement de 
son Etat indépendant, du passage 
sous silence des crimes et des 
politiques coloniales auxquels se 
livre l’occupation et de l’incapacité 
de la communauté internationale 
à imposer le respect du droit 
international et à contraindre 
l’occupant israélien à s’y 
conformer et à arrêter son projet 
expansionniste de colonisation des 
territoires palestiniens.
Si l’affirmation des droits 
immuables du peuple palestinien 
est un impératif tant juridique que 
moral, il est d’autant plus crucial, 
face à l’agression à laquelle se 
livre l’occupation israélienne 
dans les territoires palestiniens 
occupés, de réaffirmer notre rejet 
de l’approche sélective appliquée 
aux principes du droit international 
et des fondements de la légalité 
internationale, qui assimile la 
victime au bourreau. Comment un 
peuple sous le joug de l’occupation 
depuis des décennies et en proie 
chaque jour aux massacres et à la 
destruction pourrait-il être accusé 
de terrorisme, alors que les lois 
et la légalité internationale lui 
reconnaissent le droit à la résistance 
et à l’autodétermination.
Excellences,
Mesdames et Messieurs,
L’Algérie, qui continuera à porter 
les préoccupations de notre groupe 
et à défendre sa cause centrale 
au sein du Conseil de sécurité, 
réitère son appel à la communauté 
internationale et à toutes les âmes 
éprises de liberté et les consciences 
vivantes à travers le monde à 
assumer leurs responsabilités en 
mettant fin à cette tragédie humaine, 
et ce, à travers :
- L’arrêt immédiat, permanent 

et inconditionnel de l’agression 
contre le peuple palestinien, 
l’acheminement des aides 
humanitaires vers la bande de 
Ghaza et l’intensification des efforts 
pour garantir la mise en œuvre 
immédiate et de toute urgence des 
résolutions du Conseil de sécurité 
des Nations Unies, notamment la 
résolution 2728.
- L’activation de tous les 
mécanismes juridiques 
internationaux disponibles 
pour demander des comptes à 
l’occupation et poursuivre les 
auteurs de crimes de guerre, de 
génocide et d’autres actes interdits 
par le droit.
- La relance d’un processus politique 
visant à trouver une solution 
globale, juste et définitive à la 
question palestinienne, garantissant 
la fin de l’occupation des territoires 
palestiniens et consacrant le droit du 
peuple palestinien à l’établissement 
de son Etat indépendant avec El 
Qods comme capitale.
- La consolidation de la 
reconnaissance internationale de 
l’Etat palestinien en œuvrant à son 
adhésion pleine et entière à l’ONU.
Notre responsabilité en tant que 
membres de l’Organisation de la 
coopération islamique nous dicte 
de nous engager collectivement 
à défendre nos causes justes, la 
cause palestinienne en tête, et à 
contrecarrer toutes tentatives de 
porter atteinte aux lieux saints de 
la Nation musulmane, à travers une 
action collective d’urgence par tous 
les mécanismes disponibles afin que 
notre Organisation puisse assumer 
sa responsabilité historique, 
juridique et morale dans la défense 
de nos lieux saints, en tête desquels 
la ville d’El-Qods, en proie 
quotidiennement à la judaïsation 
et au nettoyage ethnique, et la 
Mosquée Al-Aqsa, en proie à la 
profanation, ce qui lui permettra 
de contribuer au façonnement de 
l’ordre international, qui connaît 
des développements profonds et 
rapides, et de remédier ainsi à la 
marginalisation historique de notre 
communauté.

Nous devons également agir selon 
une approche globale et cohérente 
pour contrer l’islamophobie, 
qui cible constamment et 
quasi-systématiquement notre 
communauté musulmane, et 
contrecarrer les tentatives de 
saper les fondements de la nation 
musulmane sous de faux prétextes, 
qui prennent parfois pour couverture 
et justification fallacieuses la liberté 
d’opinion et d’expression.
Qui plus est, notre engagement 
collectif à lutter contre 
l’extrémisme et le terrorisme et 
à bannir le discours de haine doit 
s’accompagner en contrepartie 
de la lutte contre le discours de 
haine et l’extrémisme ciblant nos 
fondements, de manière à garantir 
la promotion des valeurs de 
coexistence et la culture d’ouverture 
et de tolérance, tel que le stipule 
la résolution 72/130, adoptée en 
décembre 2017 par l’Assemblée 
générale des Nations Unies à 
l’initiative de l’Algérie, proclamant 
le 16 mai Journée internationale du 
vivre-ensemble en paix.
Excellences,
Mesdames et Messieurs,
La réalisation de ces nobles buts 
et la défense de ces causes justes 
pour lesquelles notre organisation 
a été créée exigent de revoir la 
gouvernance de l’Organisation 
de la coopération islamique et de 
réaliser les réformes qui s’imposent 
conformément à la décision 
adoptée à l’initiative de l’Algérie, 
afin qu’elle puisse relever les défis 
multidimensionnels et faire face 
aux dangers.
Notre organisation se trouve 
aujourd’hui à un moment 
charnière où elle doit assumer sa 
responsabilité devant l’histoire, 
relever les défis découlant de la 
conjoncture critique que traverse 
notre nation et prendre des positions 
et des décisions qui reflètent 
véritablement les aspirations et les 
espoirs de nos peuples musulmans.
Je vous remercie de votre attention”.

Le président de la République appelle à mettre fin à la tragédie 
humaine que subit le peuple palestinien

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé, samedi 
à Banjul (Gambie), que 
l’Algérie, qui continuera à 
porter les préoccupations 
de l’Organisation de la 
coopération islamique (OCI) 
et à défendre sa cause centrale 
au Conseil de sécurité, réitère 
son appel à la communauté 

internationale et à toutes les 
âmes éprises de liberté et les 
consciences vivantes à travers 
le monde à assumer leurs 
responsabilités en mettant fin à 
la tragédie humaine que subit le 
peuple palestinien, notamment 
dans la bande de Ghaza.
Dans une allocution 
prononcée en son nom par 
le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, lors du 15e 

Sommet de l’Organisation de 
la coopération islamique, le 
président de la République a 
affirmé que “ce que subit le 

peuple palestinien, notamment 
dans la bande de Ghaza, par 
l’occupation israélienne, 
depuis plus de six mois, est une 
guerre de génocide”.
Il a ajouté que, “devant ces 
crimes”, les organisations et 
institutions internationales 
“sont incapables, 
politiquement, d’appliquer 
les résolutions de la légalité 
internationale, notamment 

la Déclaration universelle 
des droits de l’Homme, alors 
qu’elles se sont toujours 
prévalues de leur attachement 
à la paix et au dialogue des 
civilisations entre les nations”.
“L’Humanité a perdu 
en Palestine toute once 
d’humanité et de civilisation”, 
a-t-il soutenu, ajoutant qu’”il 
n’y a ni loi, ni principe ni 
valeur ni morale”.
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Bahia Rachedi atteinte d’un cancer : 
Le président Tebboune décide d’une prise en charge 

à l’étranger

Union générale des travailleurs algériens (UGTA) :
Les décisions du président de la République en faveur 

des travailleurs saluées

Logement :
Belaribi annonce le relancement prochain du programme LPP

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a rendu visite à 

l’artiste et actrice Bahia Rachedi 
chez elle samedi dernier pour 
s’enquérir de son état de santé. 
Elle lui a également annoncé que 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a décidé 
de prendre en charge son état de 
santé et de l’envoyer à l’étranger 
pour une prise en charge sanitaire.
Dans ce contexte, la ministre de 
la Culture et des Arts a décidé 
de nommer l’édition de cette 

année du Festival de Littérature 
et de Cinéma de la Femme de 
la wilaya de Saïda en l’honneur 
de l’artiste Bahia Rachedi, en 
reconnaissance de son parcours 
artistique.
Il y a quelques jours, l’actrice 
Bahia Rachedi a révélé sa 
bataille contre le cancer dans 
un post sur les réseaux sociaux. 
Elle y a partagé les détails de 
l’annonce de sa maladie et son 
parcours médical à travers divers 
hôpitaux pour des analyses, ce 
qui a déclenché une vague de 

solidarité de la part du paysage 
artistique algérien mais aussi des 
citoyens, qui ont été nombreux à 
lui témoigner leur soutien.

Parcours de la comédienne 
Bahia Rachedi

Il est important de noter que 
l’actrice émérite Bahia Rachedi 
est l’une des figures marquantes 
de la scène artistique algérienne. 
À travers ses rôles au cinéma et 
dans les drames télévisés, elle a 
rejoint le groupe vocal en 1969. 
Elle a également participé à de 
nombreuses œuvres célèbres de 

la mémoire artistique algérienne 
telles que “Kid El Zaman”, 
“Sabera”, “Rachida”, “Hanane 
Femme”, “Les Blessures de la 
Vie”, “L’Examen Difficile”, 
entre autres. Bahia Rachedi a 
remporté le prix de la meilleure 
actrice arabe au Festival de Tunis 
en 2005.
La visite de la ministre de la 
Culture et des Arts à Bahia 
Rachedi témoigne de la 
reconnaissance et du soutien 
du gouvernement envers 
les artistes algériens. Bahia 

Rachedi demeure un exemple 
de dévouement et de talent dans 
le domaine artistique, méritant 
l’hommage et l’admiration de 
tous.

Des responsables 
syndicaux ont salué, 
samedi, les décisions 

annoncées par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur des 
travailleurs, à l’occasion de 
la célébration de leur Journée 
internationale, affirmant qu’elles 
contribueront à améliorer le 
pouvoir d’achat des travailleurs.
Dans ce cadre, la secrétaire 
nationale chargée de la Médecine 
du travail et de la condition 
de la femme travailleuse à 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Nora Akif, 
a loué, dans une déclaration à 
l’APS, l’initiative du président 
de la République, de présider 

la cérémonie de célébration 
de la Journée internationale 
des travailleurs au siège de la 
Centrale syndicale, estimant que 
cette rencontre a été l’occasion 
pour les représentants des 
travailleurs de soulever leurs 
préoccupations concernant leur 
condition socioprofessionnelle.
Elle a souligné, à ce propos, 
que la rencontre du président 
de la République avec les 
représentants des travailleurs 

avait permis “de soulever deux 
questions importantes relatives à 
la santé des travailleurs souffrant 
de maladies chroniques et au 
congé de maternité”, saluant les 
démarches du président visant la 
prise en charge des préoccupations 
socioprofessionnelles des 
travailleurs.
Pour sa part, la présidente de 
la commission de la femme 
travailleuse à l’UGTA de 
la wilaya d’Alger, Malika 
Boutaoui, a salué le soutien 
du président de la République 
à la classe ouvrière, étant, a-t-
elle dit, un pilier essentiel du 
développement économique et 
de la prospérité du pays, mettant 
en avant les mesures prises 

pour augmenter les salaires et 
améliorer le pouvoir d’achat.
Elle a également mis en 
avant la concrétisation par le 
président de la République de 
ses engagements, notamment 
en ce qui concerne le volet 
socioéconomique, ainsi que la 
création de postes d’emplois et 
de nouvelles entreprises et le 
développement de l’économie 
nationale, en sus de la révision 
des statuts et des allocations, 
et l’ouverture de canaux de 
dialogue avec le partenaire social 
dans tous les secteurs.
La responsable syndicale 
a rappelé que la législation 
algérienne avait consacré le 
principe d’égalité entre les sexes 

en termes de droits et de devoirs, 
renforçant ainsi le rôle des 
femmes dans tous les domaines, 
y compris l’action syndicale.
Pour sa part, le responsable de 
l’organisation à la Fédération 
nationale des retraités, Sermoum 
Bekhti, a salué la décision du 
président de la République 
relative aux augmentations 
des pensions et des allocations 
de retraite, estimant que cette 
décision, qui contribuera à 
l’amélioration du pouvoir d’achat 
de cette catégorie de la société, 
reflète l’intérêt particulier 
accordé par le président de la 
République à la catégorie des 
retraités.

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a annoncé aujourd’hui 
la préparation de son département 
ministériel à lancer le programme 
de logement dans la formule LPP 
pour la deuxième fois, suite à 
une augmentation considérable 
du nombre de personnes 
intéressées par ce programme, 
notamment après l’approbation 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, de 
hausses importantes dans les 
salaires de la classe ouvrière.
Belaribi, lors de sa supervision 
avec plusieurs représentants du 
gouvernement, de l’ouverture 
de la vingt-sixième édition 
du Salon international de la 
construction, des matériaux 
de construction et des travaux 
publics “Batimatec 2024”, a 
déclaré que les inscriptions 
pour ce type de logement seront 
ouvertes immédiatement après 
le lancement des inscriptions 

dans le programme de logement 
“AADL 3“, sur lequel le ministère 
du Logement finalise les derniers 
détails avant son lancement 
prévu dans quelques jours. “Le 
5 juillet prochain sera la date 
limite pour le programme AADL 
2, tandis que les préparatifs vont 
bon train au niveau de l’agence 
AADL en vue du lancement du 
programme AADL 3”, a déclaré 
le ministre.
Belaribi insiste sur la nécessité 

de la digitalisation
Le ministre a également 
insisté sur la nécessité de 
numériser toutes les procédures 
d’inscription et d’acquisition 
de logements dans tous les 
programmes de logement. À cet 
égard, Belaribi, accompagné 
de plusieurs représentants du 
gouvernement, a écouté les 
présentations de l’Agence 
nationale pour la promotion et 
le développement du logement 
et de l’Établissement national 
pour la promotion immobilière 

concernant la numérisation des 
procédures d’inscription, le suivi 
et la mise à jour des dossiers, 
recommandant la réalisation 
de ce qu’il a appelé “l’étape 
d’acquisition numérique du 
logement”.
Il convient de noter qu’à partir 
d’aujourd’hui, plus de 900 
exposants, dont environ 600 
exposants nationaux et environ 
300 entreprises étrangères 

de 14 pays, participent aux 
activités du Salon international 
de la construction “Batimatec”, 
organisé du 05 au 09 mai courant 
par la Société algérienne des 
expositions (filiale du Groupe 
Safex) et “Batimatec Expo”, 
sous le patronage du ministère 
du Logement, de l’Urbanisme et 
de la Ville.
Cet événement constitue un 
espace dédié à la rencontre 

des professionnels nationaux 
et étrangers, qui bénéficient de 
grandes opportunités pour mettre 
en lumière leurs compétences, 
produits et nouvelles innovations, 
ainsi que pour établir des relations 
commerciales fructueuses, et 
aussi pour mettre en valeur 
l’importance du produit national 
dans la réalisation des différents 
projets de construction et de 
travaux publics.
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BEM :

Les élèves pourront retirer les convocations en suivant cette procédure

SAISON ESTIVALE 2024 :

Des préparatifs intenses en faveur 
des voyageurs algériens

Clôture du concours national 
de promotion de l’innovation 

dans les établissements 
d’enseignement

Près de 2.000 logements de fonction 
prochainement au profit des imams

La Ministère de l’Éducation 
Nationale a publié un 
communiqué ce samedi, 

détaillant les dates de retrait des 
convocations pour les examens du 
Brevet d’Enseignement Moyen 
(BEM) et du Baccalauréat de la 
session 2024.
Pour l’examen du BEM, les candidats 
pourront retirer leurs convocations 
à partir du dimanche 5 mai jusqu’au 
5 juin 2024. Quant à l’examen 

du Baccalauréat, le retrait des 
convocations débutera le 9 mai pour se 
terminer le 13 juin 2024. Cette annonce 
permet aux élèves et aux candidats 
libres de se préparer adéquatement 
pour ces échéances importantes dans 
leur parcours scolaire.
Pour rappel plus de 1,6 million de 
candidats passeront les examens du 
BAC et du BEM cette année. Les 
épreuves se dérouleront dans 2869 
centres pour le Baccalauréat, avec 94 

centres de correction, alors que pour le 
BEM, il y aura 3040 centres d’examen 
et 97 centres de correction.
Procédures de retrait des convocations 
pour les candidats
Pour les candidats scolarisés, le 
retrait des convocations se fera 
via la plateforme numérique en se 
connectant à leur compte sur le site 
de leur établissement scolaire. De 
même, les parents pourront accéder 
aux convocations à partir de l’espace 

dédié aux familles sur la plateforme 
numérique du Ministère de l’Éducation 
Nationale. Les convocations seront 
également disponibles sur les sites 
officiels de l’Office National des 

Examens et des Concours (ONEC) 
aux liens suivants :
Pour les candidats libres, la 
procédure de retrait des convocations 
sera identique, avec l’accès aux 
convocations à partir des mêmes liens 
sur les sites officiels de l’ONEC. Il 
est important pour tous les candidats 
de suivre scrupuleusement ces 
procédures afin de s’assurer d’avoir 
leurs convocations à temps pour les 
examens.

Aux portes de la saison 
estivale, les préparatifs 
se multiplient pour 

bien accueillir les membres 
de la diaspora et faciliter les 
voyages des passagers algériens. 
En plus des nombreuses offres 
promotionnelles lancées, en cette 
occasion, par les compagnies 
aériennes, le secteur du transport 
maritime national prévoit des 
préparatifs intenses pour une 
saison réussie.
Il s’agit de ce qu’a confirmé le 
ministre des Transports, samedi 
à Tipaza, qui a affirmé que son 
secteur s’attèle actuellement à 
des préparatifs intenses en vue 
d’assurer une saison estivale 
réussie et d’attirer le plus grand 
nombre possible de membres de 
la communauté nationale établie à 
l’étranger en proposant des offres 
étudiées et incitatives.
Algérie Ferries prépare le 
lancement d’une nouvelle 
promotion pour l’été 2024
Mohamed El Habib Zahana a fait 
savoir sue des préparatifs sont en 

cours pour garantir une saison 
estivale réussie, qui coïncidera 
avec la fête de l’Aïd El Adha. 
Pour ce faire, les entreprises du 
transport maritimes et aériennes 
ont élaboré des tarifs compétitifs 
en faveur des familles algériennes 
résidant à l’étranger.
En plus des promotions, le 
secteur du transport maritime des 
voyageurs prévoit l’augmentation 
des performances des structures 
d’accueil des passagers et leurs 
véhicules, à travers les gares 
maritimes. Et ce, pour améliorer 
les conditions d’accueils des 

bateaux et des passagers et 
de réduire les délais de leur 
traitement.
Ces préparatifs prévoient aussi la 
facilitation de l’accès des passagers 
aux gares maritimes, d’Alger, de 
Bejaia et d’Annaba. Mais aussi, 
l’examen des modalités d’accès 
à d’autres gares maritimes, au 
niveau de Ghazaouet, Oran, 
Mostaganem et Skikda. Une 
diversification et valorisation des 
offres commerciales, sont aussi 
prévues pour la saison estivale, 
au double plan qualité et prix, les 
rendant plus attractives.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a présidé, 

samedi à l’Institut national de 
recherche en éducation (INRE), 
la cérémonie de clôture du 
concours national de promotion 
de l’innovation dans les 
établissements d’enseignement, 
organisé en coordination avec 
le ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises.
Cette cérémonie s’inscrit dans 
le cadre des efforts du ministère 
visant à consacrer la culture 
entrepreneuriale et l’innovation 
dans le secteur, encourager son 
développement dans divers 
domaines éducatifs, ancrer la 
culture entrepreneuriale dans le 
milieu scolaire et dans l’esprit 
des élèves, leur inculquer 
les rudiments de la pensée 
économique et élargir leurs 
connaissances.
A cette occasion, le ministre a 
inauguré le premier incubateur 
d’affaires dans le secteur 
de l’éducation nationale, 
“INCUBEDUC_INRE”, au siège 
de l’INRE, où il a souligné que ce 
concours est “le premier du genre 
dans le secteur de l’Education 
nationale en Algérie dédié aux 
start-up”.
Ce concours vise à encourager 
l’innovation dans divers 
domaines éducatifs, tels que la 
pédagogie innovante, la création 
de contenus éducatifs innovants et 
de moyens pédagogiques utilisant 
les technologies numériques et la 
gestion du système éducatif, et ce 
“conformément aux orientations 
des hautes autorités du pays pour 
créer des entreprises privées 

capables d’apporter un plus à 
l’économie nationale”.
A ce titre, le ministre a 
rappelé que le président de la 
République avait exprimé, à 
maintes occasions, sa “forte 
volonté politique de développer 
les domaines de l’innovation 
et de relancer les start-up, qui 
constituent un défi majeur dans 
la matrice des priorités nationales 
visant à renforcer la cadence du 
développement économique”.
Il a également salué “les projets 
innovants présentés au concours 
par les starts-up, pour relever le 
“défi numérique-pédagogique”, 
faisant état de “la sélection de 
12 projets sur un total de 77 
projets innovants proposés dans 
le domaine de l’éducation, ayant 
été évalués par une commission 
de l’Institut national de recherche 
en éducation (INRE), avec la 
participation de différentes 
catégories (élèves, étudiants, 
enseignants-chercheurs et 
chercheurs permanents)”.
Par ailleurs, un accord a été signé 
à cette occasion, entre l’INRE et 
l’Agence nationale de promotion 
et de développement des parcs 
technologiques (ANPT) relevant 
du ministère de la Poste et des 
Télécommunications.
Au terme de la cérémonie, des 
lauréats du concours ont été 
distingués, dont la plus jeune 
participante, une collégienne, 
pour un projet d’une plateforme 
numérique de prestations de 
l’enseignement privé dans les 
différentes spécialités, ainsi que 
des membres de la commission 
de l’INRE, qui a supervisé 
l’opération de sélection des 
meilleurs projets innovants.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef  Melmehdi, a affirmé 

samedi à M’sila que son département 
ministériel a obtenu l’accord du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune pour 
la réservation de près de 2.000 
logements de fonction au profit des 
imams à travers le pays.
“Le président de la République a 
donné à la fin de la semaine passée 
son accord définitif pour assurer des 
logements de fonction pour environ 
2.000 imams, dans une première 
phase, sur un total de 4.900 dossiers 
transmis aux autorités supérieures 
du pays”, a indiqué M. Belmehdi en 
marge de la cérémonie organisée à la 
maison d’hôte de la wilaya de M’sila 
en l’honneur des lauréats d’Idjaza de 
Qiraa (psalmodie) du Saint Coran.
“Cette décision sera concrétisée en 
coordination avec les deux ministères 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire et celui de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville et vient 
satisfaire les demandes faites par 

les imams à ce propos, traduisant 
le soutien de l’Etat au secteur des 
affaires religieuses en général et 
aux imams en particulier”, selon M. 
Belmehdi.
“Ces mesures décidées pour le 
secteur s’ajoutent à une série de 
décisions prises dernièrement dont 
le statut de l’imam lui permettant 
d’assurer pleinement son rôle et ses 
missions sociales et religieuses”, a 
ajouté le ministre.
Dans un autre contexte, le ministre 
a indiqué qu’il a été décidé de 
créer prochainement une instance 
nationale de l’Iqraa à diriger par 
d’éminents spécialistes en Iqraa dont 
la mission sera d’étudier et d’agréer 
les Idjazate des chouyoukh en Iqraa.
Il a également souligné que la 
création de cette instance vient 

poursuivre le travail des instances 
de wilaya de l’Iqraa et leurs progrès 
dans le domaine de la psalmodie du 
Saint Coran attestés par l’obtention 
par des Algériens des premiers prix 
de 20 concours internationaux.
L’Algérie, a ajouté M. Belmehdi, 
“vit une renaissance des sciences 
du Coran et de son enseignement à 
la faveur de l’intérêt et du suivi des 
autorités supérieures du pays à leur 
tête le président de la République qui 
encourage tout ce qui se rapporte au 
Saint Coran”.
Le ministre a posé au cours de sa 
visite de travail et d’inspection 
la première pierre d’une école 
Coranique à Maâdhid.
Au chef-lieu de wilaya, il a inspecté 
le projet de l’école Coranique de 
la mosquée Ennasr et a présidé la 
distinction de 34 lauréats d’Idjaza 
de Qiraa avant de poser la première 
pierre de deux mosquées et d’une 
école Coranique à Boussaâda et 
d’inaugurer à El Kherza dans la 
commune de Sidi Amer une section 
de la Zaouïa Athmania Rahmania.
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Start-up et des Micro-entreprises :
Oualid présente à Londres les efforts de l’Algérie pour renforcer 
l’écosystème des start-up et appuyer l’investissement étranger

Ramdane Djezairi s’empare de la 20ème place 
du Top 100 des créateurs LinkedIn Algérie

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, a présenté à Londres 
(Royaume-Uni), les efforts 
de l’Algérie pour renforcer 
l’écosystème des start-up, 
mettant en avant les différentes 
politiques gouvernementales 
d’appui à l’investissement 
étranger, indique un communiqué 
du ministère.
Dans une allocution prononcée 
lors de sa participation à la 21ème 
édition de la Conférence MENA 
de la London Business School 
(LBS), le ministre a mis en avant 
les efforts de l’Algérie en vue 
de diversifier son économie, à 
travers les différentes politiques 
gouvernementales visant à 
réaliser une économie fondée 
sur la connaissance, à renforcer 
l’écosystème des start-up et 
à promouvoir l’innovation au 
niveau continental, ajoute la 
même source.
Dans ce cadre, M. Oualid a 

évoqué “la nouvelle vision 
adoptée par l’Algérie, qui 
repose essentiellement sur 
les compétences algériennes 
pour diversifier son économie, 
développer le savoir-faire et 
encourager l’innovation et la 
technologie, notamment chez 
les jeunes innovateurs”, selon la 
même source.
Cela n’est possible qu’à travers 
“la mise en place de cadres 
juridiques flexibles, de nouveaux 
moyens de financement tels 
que l’ASF (Algerien Start-up 

Fund), en plus de l’ensemble 
des incitations à l’innovation, la 
recherche et le développement, 
ainsi que l’investissement dans 
les start-up”.
M. Oualid a également affirmé 
que “l’Algérie est plus ouverte 
aujourd’hui aux investissements 
étrangers”, grâce à la nouvelle 
loi sur l’investissement, outre 
les efforts déployés pour réaliser 
l’intégration économique dans 
le continent africain, notamment 
à travers des projets de routes 
et de dorsale à fibre optique 

transsahariennes et l’adhésion 
à la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAf).
A cette occasion, ajoute le 
communiqué, le ministre a mis en 
exergue les capacités de l’Algérie, 
qui occupe aujourd’hui la 3ème 
place au niveau continental en 
termes de produit intérieur brut 
(PIB), ainsi que pour son taux de 
croissance, qui est parmi les plus 
élevés dans la région MENA, tiré 
par la hausse notable des taux de 
croissance hors hydrocarbures, à 
la faveur des réformes visant la 
diversification de l’économie.
En marge de sa participation à 
cette conférence, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises a eu une série de 
rencontres avec des ministres et 
des responsables qui participent 
à cet évènement, selon le 
ministère.
Il a également pris part à une 
conférence sur “l’économie 
de la connaissance et les start-
up en Algérie”, organisée par 

l’ambassade de l’Algérie à 
Londres, en compagnie d’une 
délégation ministérielle, lors 
de laquelle un exposé sur 
l’écosystème des start-up en 
Algérie a été présenté, en vue 
de promouvoir les opportunités 
d’investissement.
Durant cette rencontre, une 
séance-débat sur les opportunités 
et les perspectives de 
l’investissement en Algérie a été 
organisée, avec la participation 
de l’envoyé spécial du Premier 
ministre britannique chargé 
de la promotion du partenariat 
économique avec l’Algérie, Lord 
Richard Risby, la Présidente 
du conseil d’Affaires algéro-
britannique (ABBS), Mme 
Olga Maitland, ainsi que des 
porteurs de projets innovants 
algériens résidant au Royaume-
Uni, et des investisseurs et chefs 
d’entreprises britanniques, selon 
le communiqué.  

Ramdane Djezairi, 
Director Corporate 
Affaires Ooredoo Algérie 

est le 20eme meilleur créateur de 
contenu sur Linkedin en Algérie ! 
Ramdane Djezairi, directeur de 
communication chez Ooredoo 
Algérie, a récemment été classé 
parmi les 100 meilleurs créateurs 
de contenu sur Linkedin en 
Algérie. Cette reconnaissance 
prestigieuse témoigne de son 
engagement à partager son 
expertise et à inspirer les autres 
sur la plateforme.
Avec plus de 3 millions 
d’utilisateurs Linkedin en Algérie, 
ce classement met en lumière les 
100 profils les plus influents et 
engagés. Ramdane Djezairi se 
distingue particulièrement dans 
la catégorie Communication et 
culture d’entreprise, où il occupe 
la première place.
Sa réussite est le fruit d’une 
stratégie de contenu bien définie, 
axée sur le partage d’informations 
précieuses et d’analyses 
pertinentes sur le monde des 
affaires. Ses publications, 
souvent accompagnées d’un ton 
engageant et d’une approche 
pédagogique, ont su captiver 
l’attention d’une large audience.
La carrière de Ramdane Djezairi 
s’étend sur plus de 20 ans dans le 
domaine de la communication et 
des relations publiques. Il possède 
une connaissance approfondie du 
paysage médiatique algérien et 
une expertise en communication 

d’entreprise et en communication 
institutionnelle.
M. Djezairi est reconnu pour ses 
excellentes relations avec les 
journalistes et les professionnels 
des médias. Il a mis à profit 
ces liens pour construire une 
couverture médiatique positive 
pour Ooredoo et d’autres 
organisations avec lesquelles il a 
collaboré.
Le responsable a le don de 
créer des initiatives médiatiques 
fructueuses. Il est le fondateur 
du Club de presse Ooredoo, 
qui offre des formations et des 
opportunités de réseautage 
aux journalistes, ainsi que 
du concours Media Star, qui 
récompense l’excellence dans le 
journalisme des TIC.

Une vague de soutien pour 
Ramdane Djezairi sur 

Linkedin
La nouvelle du classement 
de Ramdane Djezairi parmi 
les 100 meilleurs créateurs de 
contenu sur Linkedin en Algérie 
a été accueillie avec une vague 
d’enthousiasme et de félicitations 
sur la plateforme.
De nombreux internautes ont 
tenu à exprimer leur admiration 
pour son travail et à souligner 
la qualité et la pertinence de ses 
publications.
Voici quelques exemples de 
commentaires qui illustrent 
l’effervescence autour de cette 
réussite :
•“Bravo Ramdane Djezairi 

, classement bien mérité vu 
la qualité et la pertinence 
des contenus partagés et ta 
participation aux événements 
incontournables “
•“Félicitations et bravo ! C’est un 
résultat logique et en cohérence 
avec tout ce que vous apportez au 
quotidien sur ce réseau”
•“Félicitations pour ta réussite. 
C’est vraiment impressionnant 
de voir tout ce que tu as 
accompli. Tu es une véritable 
source d’inspiration pour moi et 
pour tant d’autres. Continue sur 
cette lancée, car tu es sans aucun 
doute le meilleur dans ce que tu 
fais . Toutes mes félicitations 
encore une fois.”
Ces messages de soutien 
témoignent de l’impact positif 
que Ramdane Djezairi a eu 
sur la communauté Linkedin 
en Algérie. Son engagement 
à partager son expertise et à 

inspirer les autres a touché de 
nombreuses personnes et lui a 
valu une reconnaissance bien 
méritée.
La réussite de Ramdane Djezairi 
est un exemple concret de la 
puissance de Linkedin pour 
connecter les gens, partager des 
connaissances et promouvoir le 
développement professionnel.

L’Algérie à l’avant-garde 
du leadership digital 

du monde arabe
Le classement des 100 meilleurs 
créateurs de contenu Linkedin en 
Algérie n’est pas seulement une 
reconnaissance pour les individus 
talentueux, il s’agit également 
d’une étape importante pour le 
pays dans son ensemble.
En effet, cette initiative met 
en lumière le dynamisme et la 
créativité de la communauté 
entrepreneuriale algérienne sur 
la plateforme.

Elle positionne l’Algérie comme 
un précurseur dans l’adoption 
et l’utilisation stratégique de 
Linkedin pour la communication 
d’entreprise et le développement 
professionnel dans le monde 
arabe.
Ce succès est d’autant plus 
remarquable qu’il s’agit du 
premier classement de ce type 
dans la région. Il démontre la 
capacité de l’Algérie à s’imposer 
comme un acteur majeur dans 
le paysage digital arabe et à 
inspirer d’autres pays à suivre 
son exemple.
Le classement met en avant des 
voix algériennes qui contribuent 
à façonner le dialogue et les 
discussions sur des sujets 
d’actualité et d’intérêt commun 
dans le monde arabe. Ils 
stimulent la réflexion, partagent 
des connaissances et favorisent 
la collaboration transfrontalière.



Le wali d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, préside une réunion 
de coordination en présence des directeurs exécutifs

Divers points de l’ordre du jour examinés  

ANNABA / PROTRCTION DE L’ENVIRONNEMENT

Campagne de sensibilisation des commerçants sur le respect 
de la gestion et collecte des emballages en carton

ANNABA / PORT

Arrivage  au port d’Annaba des véhicules 
de marque Chery Tiggo 2

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, assisté du 
Secrétaire Général 

a présidé, hier en matinée, 
une réunion de coordination 
en présence  des différents 
directeurs exécutifs. L’ordre du 
jour de ce conclave a été consacré 
à l’examen du  programme 
du Fonds de garantie et de 
solidarité pour les communes 
locales (CSGCL) par  directions 
sectorielles, affichant des détails 
précis pour le démarrage du 

processus d'obtention et de 
consommation des budgets. Un 
point essentiel qui a également 
prévalu lors de cette session a 
concerné la présentation des 
préparatifs des examens de fin 
d'année scolaire 2024, en plus 
de la rentrée scolaire 2024-2025, 
y compris le point de situation 
portant sur les recommandations 
de l’APW lors de sa quatrième 
session 2023, ainsi qu’un exposé 
sur les recettes annuelles en 
2023. S’agissant du littoral 
de la ville d’Annaba, il a été 

annoncé l’institution d’un comité 
directeur, composé des directeurs 
concerné, chargé de  superviser 
et de suivre les travaux. L'étude 
débutera du port d’annaba à la 
plage d’Oued Bokrat dans la 
commune de Saraidi à la plage 
Rizzi Amor. Ont pris part à 
cette réunion les Directeur de la 
Construction, du Tourisme, des 
Travaux Publics, de l'Agence 
Nationale pour le Développement 
Tourisme ANDT, le Bureau des 
Études URBANES et le Bureau 
des Études Hafyan.

C’est par une 
initiative louable 
visant à préserver 

notre environnement et 
garder une ville propre, 
que la wilaya d'Annaba a 
lancé, hier, une campagne 
de sensibilisation sur la 
gestion et collecte des 
déchets en carton au profit 
des commerçants au niveau 
de plusieurs communes 
de la wilaya. En effet, une 
caravane de sensibilisation 
a été prévue et a vu la 
participation active des 
directions du commerce 
et de l’environnement, 
ainsi que des services 
du centre de gestion des 
déchets et d’enfouissement 
techniques, de l’association 
APOCE , des scouts 

musulmans en collaboration 
avec les services de la 
sureté de la wilaya et de 
la gendarmerie nationale 
mobilisés dans cette 
optique pour sensibiliser 
les commerçants  sur 
l’importance de respecter 
les règles de collecte des 
emballages en carton en 
fonction des horaires de 
ramassage des déchets. 
La campagne a été conçue 
pour éduquer et encourager 
les commerçants à adopter 
des pratiques respectueuses 
de l’environnement en 
matière de gestion des 
déchets, notamment en ce 
qui concerne les emballages 
de produits. Les déchets 
d’emballages, tels que les 
cartons, constituent une 
part importante des déchets 
générés au quotidien, et 

leur mauvaise gestion 
peuvent engendrer  des 
répercussions néfastes sur 
l’environnement, la santé 
publique et la durabilité des 
ressources naturelles.
Ainsi, les équipes de 
sensibilisation ont 
rencontré les commerçants 
de différents secteurs 
pour les informer sur 
les conséquences de la 
pollution par la présence des 
déchets d’emballages et les 
encourager à adopter des 
pratiques plus responsables. 
Des conseils pratiques ont 
été dispensés sur la manière 
de trier et de recycler les 
matériaux recyclables, 
ainsi que sur les moyens 
de réduire le volume des 
déchets générés à la source.

Dans le cadre de son 
expansion sur le 
marché algérien, 

la marque Chery tend à 
s’imposer  sur le  marché 
local avec un nouvel arrivage 
au port d’Annaba  de 
véhicules de marque  Chery 
Tiggo 2 et dans  différentes 
régions du pays. Ces 
véhicules, débarqués au port 
d’Annaba, ont été acheminés 
vers les concessionnaires 
de la marque, témoignant 
de l’engagement de Chery 
envers ses clients en Algérie.
Le processus de livraison des 

voitures Chery Tiggo 2 a été 
méticuleusement planifié, 
permettant de garantir une 
distribution rationnelle  à 
l’échelle nationale. Depuis 
le port d’Annaba jusqu’aux 
points de vente, les véhicules 
ont été dirigés vers diverses 
localités à l’effet de répondre 
aux commandes des clients.
 Les voitures Chery Tiggo 
2 sont reconnues pour 
leur design moderne, leurs 
performances fiables et 
leur confort, ce qui en 
fait un choix populaire 
parmi les consommateurs 
algériens à la recherche 

de véhicules à des prix 

abordables. La livraison des 

véhicule Chery Tiggo 2 aux 

concessionnaires marque le 

début d’une nouvelle phase 

dans la relation entre Chery 

et ses clients en Algérie. 

En mettant l’accent sur la    

satisfaction de la clientèle et 

en fournissant des produits 

de qualité, Chery renforce 

sa position sur le marché 

automobile algérien et 

consolide sa réputation 

en tant que marque de 

confiance.
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Le marché d’Oued Eddahab, 
autrefois un lieu animé et 
vital pour les commerçants 

locaux, est aujourd’hui à l’abandon. 
Les vendeurs de légumes et de 
produits frais se sont mobilisés 
pour solliciter une intervention des 
responsables locaux afin de restaurer 
ce marché autrefois florissant. 
Pendant des années, le marché 
en question a été délaissé. Cette 
situation a conduit à une dégradation  
de l’infrastructure et des conditions 
de travail pour les commerçants. 
Le manque d’électricité et d’eau, 
ainsi que l’absence d’installations 
sanitaires adéquates, ont rendu la 
vie quotidienne des commerçants 
extrêmement difficile.
Face à cette situation précaire, les 
commerçants se sont organisés pour 

revendiquer leurs droits, à savoir la 
prise de mesures immédiates pour 
réhabiliter le marché et établir des 
conditions de travail décentes. Parmi 
leurs principales revendications 
figurent la restauration de 
l’électricité et de l’eau, la réparation 
des infrastructures délabrées, et 
l’installation de sanitaires adéquats.
Les commerçants soulignent 
également l’impact de la dégradation 
du marché sur les prestations au 
profit des clients. En l’absence d’un 
marché fonctionnel, de nombreux 
habitants de la ville ont du mal 
à trouver des produits frais et de 
qualité. 
Les commerçants maintiennent 
leur revendication pour obtenir 
la restauration de cet espace 
commercial.

Bon nombre de 
citoyens issus de 
la ville d’Annaba, 

nous ont fait part de leurs 
préoccupations. En fait, 
Il s’agit des pharmacies 
de garde qui posent un 
sérieux problème, puisque 
de l’avis de nombreux 
citoyens l’ouverture de 
ces pharmacies de garde 
n’excède pas les  22 heures. 
Il est en effet improbable de 
trouver une officine assurant 
un service 24hrs/24hrs, ou 
assurant des gardes durant 
les weekends, notamment le 
vendredi et principalement 
une permanence de nuit. « 
Les patients sont désorientés 
sans que personne ne puisse 

les rassurer pour se procurer 
les médicaments sollicités», 
s’est plaint un malade qui 
ajoute avoir été obligé, un 
vendredi, de prendre un taxi 
hors prix afin de se rendre 
à la localité voisine à la 
recherche d’une pharmacie 
ouverte. Plusieurs témoins 
ont affirmé que trouver une 
pharmacie ouverte de nuit 
relevait de la gageure, il a été 
précisé, que les pharmacies 
de garde désigné ne sont pas 

suffisantes. Cette situation 
pénalise grandement les 
malades qui ne peuvent 
se déplacer, surtout les 
malades cardiaques ou 
souffrant de maladies 
chroniques… hyper tension 
et autres. Cela sans parler 
évidemment de la période 
des congés annuels où les 
permanences ne sont pas 
respectées par les officines, 
peu soucieuses du bien-être 
de leurs clients. Plusieurs 
citoyens réclament, des 
autorités compétentes, un 
contrôle plus rigoureux des 
officines concernées, tenues 
de  respecter le planning de 
la permanence dans cette 
localité à l’effet de mettre 
fin au calvaire des patients.

ANNABA / PROPRETÉ DES CITÉS 

URBAINES

Collecte et enlèvement 
des déchets et broussailles

 à Beni M’haffer

ANNABA  / TRANSPORT

Prise de mesures pour
 de meilleures conditions

 de transport

ANNABA / MARCHÉ 
‘’OUED EDDAHAB’’ 

Les commerçants locaux 
revendiquent des conditions

 de travail décentes

ANNABA / OFFICINES

Le manque de pharmacies de garde, 
une véritable préoccupation pour 

les patients

Une vaste opération de nettoyage a 
été organisée, avant-hier,  par les 
services communaux. En effet, 

d’importants moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le ramassage et 
la collecte des détritus domestiques, 
l’enlèvement de broussailles sauvages 
et le traitement des arbres au niveau 
de Beni M’haffer.  Cette campagne de 
nettoyage a été lancée pour mettre fin à 
l’insalubrité urbaine des agglomérations, 
et l’embellissement des routes et afin de 
lutter contre les feux de foret. Il est temps 
que cette situation de désolation cesse et de 

veiller au bon cadre de vie du citoyen en le 
rendant plus agréable par la mobilisation 
de tous les moyens dont dispose la 
commune et à travers la mobilisation de la 
société civile. Il faut noter que l’objectif 
principal de ces opérations de nettoiement 
vise également l’implication du citoyen 
dans la préservation de l’environnement. 
Il est évident que l’entassement de ces 
ordures ne peut qu’aggraver l’état des 
lieux sur le plan hygiène et santé, et 
qu’elles soient source de propagation des 
insectes (mouches et moustiques) et des 
rats  et souris. 

A l’approche de la saison estivale, 
Annaba se prépare à accueillir 
un flux croissant de voyageurs. 

En prévision de cette préparation, une 
commission mixte, réunissant divers 
acteurs locaux, a récemment effectué une 
évaluation sur le terrain des infrastructures 
de transport de la ville. Cette commission, 
composée de représentants de la direction 
des transports, de l’APC d’Annaba, d’un 
bureau d’études, d’une entreprise de 
travaux publics et de partenaires sociaux, 
a focalisé son attention sur deux stations-
clés celles de Kouch Noureddine et 
Souidani Boudjamaa. L’objectif principal 

de cette sortie était de dresser un état des 

lieux précis des gares routières et de relever 

toutes les insuffisances et les problèmes 
rencontrés. Grâce à ce diagnostique, la 

commission compte envisage de proposer 

des solutions urgentes visant à améliorer 

ces infrastructures publiques dans les plus 

brefs délais. Il est essentiel de répondre aux 

attentes des voyageurs tout en respectant 

les exigences du plan de transport pour la 

saison estivale. Ainsi, l’accent sera mis 

sur la fourniture de toutes les commodités 

nécessaires dans ces gares, afin d’assurer 
une bonne prise en charge des usagers de 

transport.
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ANNABA / CRIMINALITÉ

La gendarmerie nationale sensibilise les citoyens sur 
les arnaques et escroqueries financières en ligne

Fraude, abus de confiance, 
tromperie, escroquerie 
sur la qualité, fausses 

pratiques et transactions 
commerciales, intimidations 
et harcèlement et bien d’autres 
méfaits. Internet est loin 
d’être cette grande plateforme 
virtuelle soucieuse du bien-
être des internautes. En effet, 
les autorités publiques ne 
veulent plus rester indifférentes 
face à ce fléau qui ne cesse 
de prendre des proportions 
alarmantes dans notre société. 

La gendarmerie nationale a 
procédé à la sensibilisation 
des citoyens aux escroqueries 
en ligne les plus courantes. 
La défense la plus efficace 
contre celles-ci est l’éducation 
des victimes potentielles. 
Sensibiliser le grand public 
afin d’éviter d’envoyer la photo 
de leur carte bancaire ou leur 
identification du compte postal 
sur les réseaux sociaux puisque 
internet est devenu très attrayant 
pour les cybercriminels. Les 
pirates utilisent des astuces 
sophistiquées et des promesses 

pour soutirer de l’argent ou 
des informations financières 
précieuses à leurs victimes. 
La population a besoin de 
sensibilisation, d’éducation, 
de préparation quant à l’ère 
numérique qui se pointe. Les 
dangers de la cybercriminalité 
chez nous sont pris en charge par 
les autorités, gendarmes et police 
en tête, avec les moyens dont ils 
disposent. Il existe un centre 
de prévention et de lutte contre 
la criminalité informatique et 
la cybercriminalité (CPLCIC) 
relevant de la gendarmerie 

nationale. Il assure le traitement 
des dizaines d’affaires de 

cybercriminalité et s’est déjà 
forgé une bonne réputation. 

ANNABA / EMIGRATION CLANDESTINE

Interception d’une tentative de migration 
clandestine au large des côtes annabi 

INFARCTUS DU MYOCARDE :

Des artistes à une opération de sensibilisation et 
formation aux premiers secours

Les gardes-côtes 
d’Annaba ont récemment 
déjoué une tentative 

de migration clandestine vers 

les côtes italiennes. Quinze 

(15) individus, dont une jeune 

femme de 22 ans, issus de 

différentes communes de la 
wilaya d’Annaba, ont été 
interceptés alors qu’ils tentaient 
de traverser la méditerranée 
dans une embarcation de 
fabrication traditionnelle. Les 
haragas  âgés entre 16 et 39 ans, 
avaient pris la mer depuis une 
plage de la wilaya d’Annaba, 

espérant rejoindre l’Europe. 
Cependant, leur tentative a 
été vouée à l’échec,  lorsque 
les gardes-côtes ont repéré 
leur embarcation et les ont 
appréhendés en haute mer. 
Après avoir été dirigés au siège 
maritime  du port d’Annaba, 
les haragas ont subi un examen 

médical par un médecin des 
services de la protection civile. 
Par la suite, des procès-verbaux 
ont été dressés à leur encontre et 
les mis en cause ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république pour répondre des 
accusations de tentative de 
migration clandestine.

Une opération de 
sensibilisation et de 
formation aux premiers 

secours, nécessaires pour 
sauver une personne subitement 
foudroyée par un infarctus 
du myocarde a été organisée, 
samedi passé, à Alger, en 
présence de plusieurs artistes, 
venus apporter leur soutien à la 
noblesse de cet acte.
Intitulée “Une Journée pour la 
vie, l’artiste au cœur de l’action”, 
cette opération d’intérêt général, 
a été coordonnée par un comité 
d’organisation représenté par 
l’enseignant universitaire 
et artiste, Mohamed-Réda 
Boukhalfa et l’Organisme 
de formation par simulation, 
“Advenced Simulation Medical 
Algeria” (ASMA), représentée 
par son Manager général, Samir 
Boukhalfa.
Accueillis au Centre de 
simulation “ASMA”, les 
travaux de cette rencontre 
au service de la citoyenneté, 
ont été lancés par le docteur 
Amine Boudjellab, en présence 
de nombre d’artistes qui ont 
activement pris part à cette 

journée de formation.
Parmi les artistes présents qui 
ont parrainé cette opération, 
Rabie Oudjaout, Hakim Salhi, 
Sadek Djemaoui, Mohamed 
Charchal, Karim Labbane 
et le guitariste- chanteur 
Mohamed Massi, à l’animation, 
qui a agrémenté les belles 
atmosphères de cette journée, 
en interprétant quelques pièces 
de variété algérienne.
“Comment redémarrer 
un cœur et sauver une vie 
humaine en agissant vite et en 
appliquant les gestes justes 
et nécessaires pour optimiser 
les chances de sauvetage des 
personnes victimes de malaises 
cardiaques” s’est alors demandé 
Mohamed-Réda Boukhalfa, 
posant la problématique et 
l’objet de cette rencontre, dont 
le but, a-t-il martelé, était de 
“réussir à sensibiliser le grand 
public” autour de cette question 
vitale pour pouvoir arriver 
à former “un sauveteur par 
famille”.
“Conscience, courage et savoir-
faire”, sont les maîtres mots 
qui doivent guider l’action du 

sauveteur, selon le formateur et 
Manager général d’”ASMA”, 
Samir Boukhalfa qui a pris le 
relais, s’aidant d’un document 
didactique filmé et projeté sur 
écran pour expliquer dans le 
détail, le fonctionnement du 
système cardio-vasculaire, 
avant de rappeler avec regrets, 
qu’»une moyenne de 27 cas 
recensés de mort subite est 
enregistrée chaque jour en 
Algérie».
Déplorant l’inconscience 
des gens et leur manque de 
sensibilisation à se former pour 
venir éventuellement en aide 
à toute personne subissant les 
foudres de cette détresse absolue, 
Samir Boukhalfa a, entre autre, 
expliqué la différence entre 
l’arrêt cardiaque et l’accident 
vasculaire cérébral (AVC), 
passant en revue les gestes et le 
savoir-faire requis, permettant 
de déceler les symptômes d’une 
crise cardiaque, pour insister 
ensuite sur la nécessité absolue 
de contacter les secours et agir 
vite.
«Appeler les services d’aide 
médicale urgente, leur expliquer 

succinctement et surtout 
clairement l’état d’inconscience 
dans lequel se trouve la personne 
victime du malaise cardiaque, 
bien localiser le lieu de 
l’accident, être sûr de +bien se 
faire comprendre+ et entamer, 
tout en restant en contact 
permanent avec les secours, un 
massage cardiaque en alternant, 
de manière récurrente, trente 
compressions thoraciques et 
deux insufflations, jusqu’à leur 
arrivée», a expliqué le formateur 
et manager général d’ASMA.
Après avoir expliqué que les 
chances de réussite d’une bonne 
assistance à un cas de mort 
subite se comptaient en minutes 

(de quatre à huit minutes) et 
montré l’attitude et les gestes 
de sauvetage qu’il faut adopter, 
le formateur et son staff ont 
invité les apprenants-artistes à 
passer à la partie pratique dans 
des atmosphères détendues qui 
n’ont pas manquées de leurs 
notes d’humour.
La même opération de 
sensibilisation et de formation 
aux premier secours nécessaires 
pour ramener à la vie une 
personne subitement foudroyée 
par un infarctus du myocarde, a 
été tenue en milieu universitaire, 
où «plus de 250 étudiants y ont 
pris part, avec succès», ont 
expliqué les organisateurs.
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Emmanuel Macron estime qu’introduire « une part 
de proportionnelle » aux élections législatives 

« serait bon pour la démocratie »

Climat 
Pourquoi la France et l’Europe se réchauffent 

plus vite que la moyenne

Dans un entretien accordé 
à « La Provence » et à « 
La Tribune Dimanche », 

le chef de l’Etat évoque aussi la 
limitation à deux du nombre de 
mandats présidentiels successifs. 
« Si vous me demandez mon avis 
personnel : je pense que c’est 
toujours mieux quand on laisse le 
choix aux électeurs », a-t-il lâché, 
selon le monde fr.
Dans un entretien accordé à 
La Provence et à La Tribune 
Dimanchepublié samedi 4 mai, 
Emmanuel Macron a abordé la 
question des institutions. A cette 
occasion, il a répété qu’introduire 
« une part de proportionnelle » aux 
élections législatives « serait bon 
pour la démocratie ».
Un sujet qui divise au sein 
de son camp et qui met alors 
en doute sa mise en place. Le 
pourrait-il ? « Si une majorité se 
dégage pour introduire une part 
de proportionnelle, oui. C’est 
l’engagement que j’ai pris. Je 
pense que ce serait bon pour la 
démocratie », a répondu le chef de 

l’Etat.
Emmanuel Macron avait promis 
en 2017 d’introduire une « 
dose de proportionnelle » aux 
élections législatives. Lors de 
la campagne 2022, le président 
s’était de nouveau dit favorable à 
la proportionnelle, ouvrant même 
la porte à une proportionnelle 
intégrale, avec un nombre de sièges 
proportionnel au total des suffrages 
obtenus.
La présidente de l’Assemblée 

nationale, Yaël Braun-Pivet, 
favorable à une part de 
proportionnelle, a lancé des 
concertations sur le sujet. Mais le 
camp présidentiel est divisé sur 
la question. Le chef des députés 
Renaissance, Sylvain Maillard, est 
contre, tout comme la ministre des 
relations avec le Parlement, Marie 
Lebec, tandis que les alliés du 
MoDem militent de longue date en 
faveur de ce mode de scrutin.
Mandats présidentiels successifs

Dans l’entretien, Emmanuel 
Macron évoque aussi la limitation 
à deux du nombre de mandats 
présidentiels successifs. Cette règle 
« est là et je ne vais pas changer 
la Constitution », mais « si vous 
me demandez mon avis personnel 
: je pense que c’est toujours mieux 
quand on laisse le choix aux 
électeurs », lâche-t-il.
« Je ne suis pas forcément en 
train de vous dire que j’aurais 
aimé être candidat à un troisième 
mandat », mais « quand on met 
des interdictions dans la loi, on 
capture en quelque sorte une part 
de la liberté des électeurs, qui sont 
souverains ».
Le président de la République fait 
aussi part de certains regrets après 
sept ans au pouvoir. « J’aurais 
voulu faire la réforme des retraites 
par points promise pour le premier 
quinquennat. La crise des gilets 
jaunes puis le Covid nous en ont 
empêché, souligne-t-il. Elle était 
plus difficile à mener que celle 
qu’on a faite l’an passé [le report 
de l’âge légal à 64 ans] car elle 

refondait plus fondamentalement 
le système. Je pense que c’est 
un élément qui aurait changé en 
profondeur les choses. »
Emmanuel Macron aurait « aussi 
aimé mener à son terme la réforme 
institutionnelle stoppée en 2018 », 
percutée par l’affaire Benalla. Elle 
prévoyait notamment la réduction 
du nombre de parlementaires 
et l’introduction d’une dose de 
proportionnelle.
Interrogé sur la situation de majorité 
relative qui prévaut à l’Assemblée 
depuis 2022, M. Macron estime 
que cela n’a « pas empêché de 
faire des réformes », même si 
cela a pu « brouiller les choses 
parce que le débat parlementaire 
est dilué par des considérations 
politiciennes ». « Mais c’est à nous 
de clarifier », dit-il. Les Français 
ont voulu « quelque chose qui 
ressemble davantage à un système 
proportionnel » et cela « nous 
oblige à trouver des compromis », 
juge-t-il encore.

Les effets du changement 
climatique ne sont pas 
homogènes à travers 

le monde. La proximité de la 
zone arctique, la nature des 
sols ou encore la circulation 
atmosphérique expliquent que 
l’Hexagone et l’Europe subissent 
déjà un réchauffement un degré 
plus élevé que la moyenne, selon le 
monde fr.
Le 22 avril, deux grands instituts, 
l’Organisation météorologique 
mondiale et l’observatoire 
européen Copernicus, ont signé 
un communiqué alertant sur 
l’importance du réchauffement 
sur le Vieux Continent. « Les trois 
années les plus chaudes jamais 
enregistrées en Europe se sont 
toutes produites depuis 2020, 

peut-on lire avant un constat sans 
appel : C’est le continent qui se 
réchauffe le plus rapidement, avec 
des températures qui augmentent 
environ deux fois plus vite que 
la moyenne mondiale. » Une 
publication qui met en lumière 
un aspect fondamental de la 
climatologie, rendu encore plus 
crucial dans une époque marquée 
par le changement lié aux activités 
humaines : tous les endroits de la 
planète ne se réchauffent pas de la 
même manière.
« C’est une des caractéristiques du 
système-Terre, les changements 
du climat ne sont pas uniformes 
dans l’espace, avec notamment 
des variations de température plus 
marquées sur les continents et au 
voisinage de l’Arctique, résume 

Aurélien Ribes, chercheur à 
Météo-France au Centre national 
de recherches météorologiques 
(CNRM, CNRS). C’était le cas lors 
de la dernière période glaciaire, 
et c’est également le cas à l’heure 
actuelle, avec des différences 
importantes sur l’amplitude du 
réchauffement climatique d’origine 
humaine selon les zones. »
Dans son sixième rapport 
d’évaluation, le Groupe d’experts 
intergouvernemental sur l’évolution 
du climat (GIEC) recense les zones 
où les températures augmentent 
le plus rapidement. Les régions 
semi-arides, celles situées à des 
latitudes moyennes comme une 
grande partie des Etats-Unis et 
de la Chine, les régions touchées 
par la mousson sud-américaine au 

Brésil connaissent une hausse deux 
fois plus rapide que la moyenne 
planétaire.
« L’Arctique devrait connaître 
la plus forte augmentation de 
température lors des jours les 
plus froids, soit environ trois 

fois le rythme du réchauffement 
climatique », écrivent les 
scientifiques alors que les régions 
équatoriales connaissent un 
changement moins rapide et que 
quelques zones se refroidissent, par 
exemple 

Le président Emmanuel 
Macron reçoit son 
homologue chinois, Xi 

Jinping, pour une visite d’Etat les 
6 et 7 mai. L’occasion pour Paris 
et Pékin de célébrer une relation « 
spéciale » très politique mais de plus 
en plus déséquilibrée, au profit de la 
Chine, selon le monde fr.
Sur l’écran noir et blanc du 
téléviseur, Charles de Gaulle 
répond aux journalistes dans l’une 
de ses conférences de presse au 
style inimitable. Après une heure 

consacrée à la politique intérieure, le 
chef de l’Etat revient sur l’annonce 
faite quatre jours plus tôt, le 27 
janvier 1964, de l’établissement 
de relations diplomatiques avec la 
République populaire de Chine. Un 
tournant diplomatique majeur. Il 
invoque « le poids de l’évidence et 
celui de la raison ». « Est-il besoin de 
dire que, de notre part, il n’y a, dans 
cette décision, rien qui comporte 
la moindre approbation à l’égard 
du système politique qui domine 
actuellement la Chine ?, précise 

le président. La France reconnaît 
simplement le monde tel qu’il est.»
Cette reconnaissance est tout sauf 
évidente. Lorsque les troupes 
communistes s’emparent du pouvoir 
et que Mao Zedong proclame, le 
1er octobre 1949, la République 
populaire de Chine, Paris comme 
Washington s’interrogent sur la 
politique à mener. Ils reconnaissaient 
jusqu’alors le gouvernement de 
Tchang Kaï-chek, contraint à un 
repli qui s’avérera définitif sur l’île 
de Taïwan. Les réquisitions des 

locaux de l’ambassade américaine à 
Pékin, mais aussi de ceux du centre 
d’études sinologiques de l’université 
de Paris, à la mi-janvier 1950, par 
les soldats maoïstes ont, de toute 
façon, clos le débat. D’autres ne font 
pas le même choix : dès le départ, 
les pays scandinaves, la Suisse et 
le Royaume-Uni reconnaissent 
diplomatiquement le nouveau 
pouvoir, sans toutefois envoyer 
d’ambassadeur à Pékin.
D’autres événements rendent 
l’établissement de liens 

diplomatiques impossible. Dès 
janvier 1950, la Chine est le premier 
pays à reconnaître le Vietnam 
communiste en guerre contre la 
France coloniale. Au début de 
l’été de cette même année éclate la 
guerre de Corée, à ce jour le seul 
conflit direct entre les Etats-Unis et 
la Chine, dans lequel la France est 
impliquée puisqu’elle y a envoyé un 
bataillon. Plus tard, la Chine maoïste 
soutiendra le combat des Algériens 
pour l’indépendance, se plaçant là 
encore en opposition à Paris.
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Entre la France et la Chine, soixante ans de relations 
diplomatiques tumultueuses et déséquilibrées



Des progrès substantiels dans les négociations du Caire
 sur la trêve à Gaza

La Corée du Nord affirme que tout nouveau comité de 
surveillance des sanctions est voué à l’échec

Le ministre saoudien des Affaires étrangères réaffirme son 
soutien à la Palestine lors du forum de l’OCI en Gambie

LE CAIRE : Les 
pourparlers au Caire 
entre une délégation 

du Hamas et des médiateurs 
égyptiens ont fait des progrès 
substantiels vers un cessez-le-
feu à Gaza, selon une source 
de haut rang.
Cette source, qui a préféré 
garder l’anonymat, a déclaré 
à la chaîne d’information du 
Caire que les représentants 
du Hamas et une délégation 
égyptienne, chargée de la 
sécurité, étaient parvenus à un 
consensus sur de nombreux 

points litigieux.
Quelques heures avant 
l’arrivée de la délégation du 

Hamas au Caire samedi, le 
général Abbas Kamel, chef de 
la direction des renseignements 

généraux égyptiens, a reçu un 
appel téléphonique du chef du 
mouvement, Ismail Haniyeh, 
concernant les négociations.
Ahmed Moustafa, expert en 
sécurité et en politique, a 
déclaré à Arab News : « Selon 
mes informations, le Hamas 
a accepté la première phase 
de l’accord de cessez-le-feu à 
Gaza ».
« Cela comprend la libération 
d’un certain nombre d’otages, 
avec l’assurance qu’Israël 
se retirera complètement de 
Gaza après 124 jours, à l’issue 

des trois étapes de l’accord 
majeur qui est coordonné ici 
au Caire ».
Moustafa a également déclaré 
que la délégation du Hamas au 
Caire devrait informer la partie 
égyptienne de son accord avec 
seulement des amendements 
mineurs.
« Je pense que le Hamas s’est 
mis d’accord sur certains 
termes avec les médiateurs 
égyptiens, et auparavant avec 
les médiateurs qataris sous les 
garanties américaines », a-t-il 
précisé.

SEOUL: Les efforts 
visant à mettre en place 
un nouveau comité 

d’experts pour surveiller 
l’application des sanctions 
internationales visant la 
Corée du Nord sont voués 
à l’échec, a déclaré son 
ambassadeur à l’ONU dans 
des propos rapportés par un 
média d’Etat dimanche.
“Les forces hostiles 
pourraient installer (un) 
deuxième et (un) troisième 
comités d’experts à l’avenir 
mais ils sont tous destinés à 
connaître l’autodestruction”, 
a lancé l’ambassadeur Kim 
Song dans un communiqué 
en langue anglaise diffusé 
par l’agence de presse 
officielle KCNA.

En mars, la Russie a mis son 
veto au Conseil de sécurité 
de l’ONU à un projet de 
résolution prolongeant 
d’un an le mandat du 
comité d’experts chargé de 
surveiller l’application des 
sanctions des Nations Unies 
visant Pyongyang.
Cette dissolution est un 
“jugement historique 
à l’encontre d’une 
organisation illégale et 
fomenteuse de complots 
(...) en vue d’éliminer le 
droit à l’existence d’un Etat 
souverain”, selon Kim Song.
La Corée du Nord est 
soumise depuis 2006 à des 
sanctions du Conseil de 
sécurité de l’ONU liées à 
son programme nucléaire, 

renforcées plusieurs fois 
en 2016 et 2017. Depuis 
2019, la Russie et la Chine, 
mettant notamment en avant 
la situation humanitaire en 
Corée du Nord, réclament 
l’allègement de ces 
sanctions, qui n’ont pas de 
date de fin.
Armes 
N’ayant pas obtenu gain de 
cause, Moscou a pris pour 
cible le comité d’experts 
chargé de surveiller 
l’application de ces mesures, 
comité dont les rapports font 
référence.
Séoul et Washington 
affirment que Pyongyang 
envoie des armes à la Russie, 
possiblement en échange 
d’une aide technique pour 

son programme de satellites 
espions.
Lors d’une visite en Corée du 
Sud en avril, l’ambassadrice 
des Etats-Unis à l’ONU, 
Linda Thomas-Greenfield, 
a souligné l’importance de 
garantir l’application des 

sanctions en Corée du Nord.
D’après l’ambassadrice, 
Washington travaille avec 
Séoul, Tokyo et d’autres 
capitales à trouver “des 
moyens créatifs” pour 
reprendre la surveillance des 
sanctions.

BANJUL, Gambie 
: Le ministre 
saoudien des 

Affaires étrangères, le 
prince Faiçal Ben Farhane, 
a réaffirmé samedi 
l’appel du Royaume en 
faveur d’un cessez-le-
feu immédiat et durable 
à Gaza, de corridors 
humanitaires sûrs et de 
la réalisation des droits 
légitimes des Palestiniens, 
notamment leur droit à 
l’autodétermination et à 
un État indépendant.
Le prince Faiçal, qui 
participait à la 15e 
conférence islamique 
au sommet en Gambie, 

a également appelé à 
la restructuration, au 
développement et à la 
réforme de l’Organisation 
de la coopération 
islamique (OCI) afin de 
relever les défis régionaux 
et internationaux.
Représentant le Gardien 
des deux saintes 
mosquées, le roi Salmane, 
le prince Faiçal a dirigé la 
délégation saoudienne à la 
conférence.
Dans son discours, il a 
regretté que le Conseil 
de sécurité des Nations 
unies et la communauté 
internationale n’aient pas 
réussi à mettre un terme 

aux attaques israéliennes 
contre les Palestiniens.
« La cause palestinienne 
est restée une priorité pour 
l’OCI depuis sa création », 
a déclaré le prince Faiçal.
« Il est regrettable de 
constater l’incapacité 
du Conseil de sécurité 
et de la communauté 
internationale à mettre 
un terme aux attaques 
israéliennes sans 
précédent, qui se sont 
intensifiées par des 
bombardements aveugles, 
la destruction d’hôpitaux, 
d’écoles, d’abris et 
d’infrastructures à Gaza, 
faisant des milliers de 

victimes parmi les civils 
innocents, dont des 
enfants, des femmes et des 
personnes âgées », a-t-il 
ajouté.
En marge du forum, 
le prince Faiçal a 

rencontré les ministres 
des Affaires étrangères 
iranien et pakistanais, 
respectivement Hossein 
Amir-Abdollahian et 
Ishaq Dar, pour discuter 
de la situation à Gaza.
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Mercato :
Adem Zorgane sur le départ de Charleroi ?

Affaire USMA-RSB / TAS :
La CAF s’oppose à deux demandes “algériennes”

Adem Zorgane, élément 
clé de l’équipe de 
Charleroi cette saison 

malgré les défis rencontrés, 
a joué un rôle crucial dans le 
maintien du club en première 
division. Cependant, il semble 
que son aventure avec les 
Zèbres touchera à sa fin avec la 
conclusion de l’actuel exercice 
sportif 2023/2024.
Adem Zorgane, élément clé 
de l’équipe de Charleroi 
cette saison malgré les défis 

rencontrés, a joué un rôle crucial 
dans le maintien du club en 
première division. Cependant, 
il semble que son aventure avec 
les Zèbres touchera à sa fin 
avec la conclusion de l’actuel 
exercice sportif 2023/2024.
Selon les informations de 
l’expert Sacha Tavolieri, Adem 
Zorgane serait sur le point de 
quitter Charleroi pour entamer 
un nouveau chapitre dans sa 
carrière. À 24 ans, l’ancien 
membre du Paradou, qui n’a 

connu que le RC Charleroi 
en Europe jusqu’à présent, 
pourrait explorer de nouveaux 
horizons.
Certaines indiscrétions laissent 
entendre que des clubs en 
Angleterre et en France 
manifestent déjà de l’intérêt 
pour le milieu de terrain 
algérien. En Premier League, 
Brighton serait sur les rangs, 
tandis que dans l’Hexagone, 
l’Olympique de Marseille et 
l’OGC Nice auraient également 

un œil attentif sur le Fennec. 
D’autres clubs, tels que 
Watford, le RC Lens ou encore 
le Stade Brestois, avaient 
manifesté un intérêt lors du 
précédent mercato, mais avaient 
été découragés par sa clause 
libératoire exorbitante, alors 
fixée à 10 millions d’euros.

Une saison fructueuse 
avec Charleroi

Adem Zorgane a été un élément 
de constance au sein de l’équipe 
des Zèbres cette saison, 

participant à 28 matchs pour un 
total de 2238 minutes de jeu. 
Bien qu’actuellement blessé et 
absent lors du dernier match 
en date contre Molenbeek, 
l’international algérien (13 
sélections) a grandement 
contribué au maintien de son 
club. Au cours de la saison, le 
fils de Malik Zorgane a trouvé 
le chemin des filets à deux 
reprises et délivré cinq passes 
décisives.

Il semble que la Confédération 
africaine de football (CAF) 
cherche à retarder le 

processus et à gagner du temps 
en s’opposant à la demande de 
l’Algérie de traiter l’affaire en 
référé. La CAF semble préférer 
une approche qui lui permettrait 
de mieux préparer sa défense, ce 
qui pourrait impliquer le choix 
de trois juges pour examiner 
l’affaire. Cette stratégie pourrait 
potentiellement permettre à la 
CAF de récuser un ou plusieurs 
juges, obligeant ainsi le Tribunal 
arbitral du sport (TAS) à en 
désigner d’autres, prolongeant 
ainsi le processus.
Il semble que la Confédération 
africaine de football (CAF) 
cherche à retarder le processus et 
à gagner du temps en s’opposant 
à la demande de l’Algérie de 
traiter l’affaire en référé. La CAF 
semble préférer une approche qui 
lui permettrait de mieux préparer 
sa défense, ce qui pourrait 
impliquer le choix de trois juges 
pour examiner l’affaire. Cette 

stratégie pourrait potentiellement 
permettre à la CAF de récuser 
un ou plusieurs juges, obligeant 
ainsi le Tribunal arbitral du sport 
(TAS) à en désigner d’autres, 
prolongeant ainsi le processus.
Cependant, malgré cette 
tentative de la CAF de retarder 
les procédures, il semble que les 
arguments de défense avancés 
jusqu’à présent ne soient pas très 
solides et pourraient rapidement 
s’effondrer face aux arguments 
présentés par l’Algérie. Cela 
suggère que la CAF pourrait 
être consciente de la fragilité de 
sa position et préfère retarder la 
prise de décision plutôt que de 
risquer un jugement défavorable.
En fin de compte, le TAS devra 
constituer un collège de trois 
juges pour examiner l’affaire 
et prendre une décision. Il 
est probable que cette affaire 
continue de susciter l’attention 
de la communauté footballistique 
africaine dans les prochaines 
semaines jusqu’à ce qu’une 
décision finale soit rendue.
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Ligue des Champions, PSG :
L’annonce forte de Kylian Mbappé avant le choc 

contre Dortmund

Ligue des Champions :
L’état de santé du Bayern Munich préoccupe 

avant Madrid
Dominé par Stuttgart 

lors de la 32e journée 
de Bundesliga (3-1), 

le Bayern Munich est passé au 
travers de son ultime répétition 
avant de défier le Real Madrid 
en demi-finale retour de Ligue 
des Champions. Pour ne rien 
arranger, c’est avec un effectif 
marqué par de nouveaux pépins 
physiques, notamment dans le 
secteur défensif, que le club 
allemand se présentera sur la 
pelouse du Santiago-Bernabéu…
Le Bayern Munich a du souci 
à se faire. Quelques jours après 
avoir été tenu en échec sur sa 
pelouse face au Real Madrid 
à l’occasion de sa demi-finale 
aller de Ligue des Champions 
(2-2), le champion d’Allemagne 
2023 devait gérer ce week-
end un déplacement périlleux 
sur la pelouse de Stuttgart, en 
embuscade pour la deuxième 
place. Si de l’autre côté des 
Pyrénées, les futurs adversaires 
des Bavarois ont fait forte 
impression en corrigeant 
Cadix avec en prime un titre de 
Champion d’Espagne obtenu 
grâce à la défaite du Barça devant 
Girona dans le même temps, les 
hommes de Thomas Tuchel ont 
connu une fortune bien diverse 
dans le Bade-Wurtemberg. Avec 
un effectif remanié en prévision 
du déplacement à Madrid dans 
quatre jours, le Rekordmeister 
a chuté au MHP Arena de 
Stuttgart (3-1) dans le cadre de 
la 32e journée de Bundesliga, 
mettant un terme à trois succès 
consécutifs en championnat.

Absents des débats pendant 
la majorité de la partie, les 
Bavarois ont subi la loi des 
Souabes qui ont fait la différence 
dans les dernières minutes par 
l’intermédiaire de Woo-Jeong 
et Silas Wamangituka. Outre 
cette contre-performance guère 
rassurante en marge de son 
rendez-vous européen, le Bayern 
Munich a accusé une nouvelle 
fois le coup sur le plan physique. 
Privés de Sacha Boey, Bouna 
Sarr, Tarek Buchmann, Matthijs 
de Ligt et Jamal Musiala (laissé 
au repos en raison d’une irritation 
au tendon du genou), les Roten 
ont perdu deux autres joueurs 
au cours de la partie. Blessé au 
pied, Raphaël Guerreiro a dû 
céder sa place prématurément, 
remplacé par Leon Goretzka, 

après le premier quart d’heure. 
Dans le sillage de l’international 
portugais, Eric Dier a lui aussi 
été contraint de quitter ses 
partenaires, touché à la tête après 
avoir donné de sa personne pour 
sauver une frappe à bout pourtant 
de Serhou Guirassy.
La défense du Bayern Munich 

mise à mal !
Si l’Anglais demeure une 
source d’inquiétudes, bien que 
sa blessure au front semble 
mineure, il n’y a, en revanche, 
aucun espoir de voir Raphaël 
Guerreiro, qui a quitté le stade 
en béquilles pour rejoindre le bus 
de l’équipe bavaroise, fouler la 
pelouse du Santiago Bernabéu. 
Si Thomas Tuchel ne présageait 
rien de bon au coup de sifflet 
final, les examens médicaux 

réalisés ce dimanche ont 
confirmé la mauvaise nouvelle. 
«Le FC Bayern sera privé de 
Raphaël Guerreiro pour les 
prochains matchs. Le Portugais a 
subi une blessure aux ligaments 
et à la capsule de la cheville 
lors du match de Bundesliga à 
Stuttgart (1-3) samedi. C’est le 
résultat d’un examen effectué 
par le département médical du 
FC Bayern,» pouvait-on lire au 
sein du communiqué officiel du 
club munichois. Forfait contre le 
Real Madrid, le Lusitanien vient 
donc s’ajouter à une infirmerie 
de plus en plus chargée. Un fait 
qui n’a pas échappé à Thomas 
Tuchel. Obligé de s’appuyer sur 
un Dayot Upamecano encore 
convalescent suite à une entorse 
ligamentaire pour pallier la sortie 

à la mi-temps d’Eric Dier, le 
technicien allemand a souligné 
les problèmes physiques 
récurrents de son écurie cette 
saison.
«Aujourd’hui, nous faisons plus 
de calculs lors des réunions 
médicales qu’autre chose. Les 
médecins sont assis devant moi 
et se demandent si les joueurs 
devraient jouer 60 ou 30 minutes. 
Nous devrons attendre de voir 
s’ils seront disponibles à partir 
de lundi. Voilà la situation. 
Raphaël Guerreiro est sorti avec 
des béquilles, ce qui est bien sûr 
très dur parce qu’il devait jouer 
quelques minutes pour être prêt 
pour Madrid. Eric Dier a senti 
quelque chose dans sa cuisse 
avant le match, mais ce n’était 
pas la raison de sa sortie. Nous ne 
pouvions plus prendre de risques 
avec lui et donc nous en avons 
pris un avec Upa (Upamecano 
ndlr) qui n’était pas censé jouer 
pendant plus de 30 minutes. 
C’est malheureusement l’histoire 
de notre équipe cette saison», 
regrettait amèrement l’ancien 
coach du PSG et de Chelsea en 
conférence de presse. Tandis 
que Matthijs de Ligt, touché la 
semaine dernière à Francfort et 
absent lors de la manche aller 
face aux Merengues, devrait 
être fixé sur son sort dans les 
heures à venir, l’hécatombe qui 
frappe actuellement les troupes 
munichoises n’a rien de rassurant 
au moment où le Bayern 
s’apprête sans doute à disputer 
le match le plus important de sa 
saison.

À deux jours de la demi-
finale retour de Ligue 
des Champions du 

PSG face à Dortmund, Kylian 
Mbappé a pris la parole. Malgré 
une défaite 1-0 au match aller, 
la star parisienne promet une 
qualification des Franciliens en 
finale.
Comme en quart de finale face à 
Barcelone, c’est avec un retard 
d’un but que le PSG aborde sa 
demi-finale retour de Ligue des 
Champions contre Dortmund, 
mardi. Battus lors de la manche 
aller au Signal Iduna Park (0-
1), cette semaine, les Parisiens 
devront réveiller des ressources 
restées endormies en Allemagne 
pour tenter de se hisser pour la 
deuxième fois de leur histoire 
en finale de C1, quatre ans après 
celle perdue face au Bayern 

Munich à Lisbonne.
Mais les joueurs de Luis Enrique 
en sont conscients : la présence 
de leur douzième homme, qui 
plus est dans un Parc des Princes 
en ébullition, joue en leur faveur. 
Ces derniers jours, l’optimisme 
était d’ailleurs total dans le 
vestiaire, malgré une logique 
pointe de frustration à l’idée de 
courir derrière ce retard. Un état 
d’esprit partagé par la star du 
PSG, Kylian Mbappé, attendu 
au tournant après son match 
aller décevant, à l’image de son 
équipe.

Mbappé promet une 
qualification en finale

Présent à un évènement co-
organisé par Nike et sa fondation 
« Inspired By KM » ce dimanche, 
dans une boutique des Champs 
Elysées, aux côtés d’enfants, 

l’international français a pris la 
parole. L’occasion d’évoquer 
ce rendez-vous tant attendu par 
le public parisien : «si le match 
va bien se passer ? Je pense, je 
pense. Je suis déjà en préparation, 
a-t-il confié dans des propos 
rapportés par Le Parisien. Il y a 
le joueur et l’homme. L’homme a 

besoin de se préparer et ça aide le 
joueur à se préparer d’assister à 
un événement comme ça. J’ai eu 
souvent le même avertissement 
de la part des enfants. J’ai entendu 
beaucoup de «il faut gagner» ! 
Et ils ont raison, il faut gagner ! 
En tout cas, une journée comme 
ça sert à l’épanouissement de 

l’homme que je suis. Et c’est sûr 
que je vais arriver au match de 
bonne humeur, prêt à défendre 
les couleurs de mon équipe et à 
nous qualifier pour la finale.
La pression : le co-meilleur 
buteur de la Ligue des 
Champions (8 buts comme Harry 
Kane) connaît. Et il est déjà prêt 
à assumer ses responsabilités : 
«la pression ? C’est normal parce 
qu’il y a une place en finale de 
Ligue des champions, ce qui 
n’est pas négligeable. D’autant 
plus quand on connaît le passif 
du club dans la compétition. La 
pression, on en est conscients 
mais le groupe est extrêmement 
serein. On est confiants et on est 
sûrs qu’on va remonter ce score 
et qu’on va se qualifier pour la 
finale.» Il n’y a plus qu’à joindre 
les actes à la parole.
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Nintendo Switch 2 

 la prochaine console de Nintendo sera magnétique

Premières images de Ray Manta, le drone sous-marin
 de combat de la Darpa

De nouvelles 
informations ont fuité 
sur la prochaine console 

de Nintendo, la Switch 2. Mais 
les plus impatients seront déçus, 
le lancement ne sera pas pour 
cette année.

La Nintendo Switch a soufflé 
ses sept bougies le mois dernier, 
mais reste très populaire. Pour 
preuve, The Legend of Zelda: 
Tears of the Kingdom est l’un 
des jeux les plus plébiscités 
de 2023 toutes plateformes 
confondues, et ce même s’il 
s’agit d’une exclusivité Switch. 
Toutefois, les fans de la console 
vieillissante sont impatients 
de découvrir la Switch 2 sur 
laquelle Nintendo travaille en 
secret, et les rumeurs vont bon 

train.

La dernière en date, repérée 
par Eurogamer, provient du site 
espagnol Vandal. Ce site avait 
notamment dévoilé certaines 
caractéristiques de la Switch 
Oled avant qu›elle soit annoncée, 
ce qui permet d›accorder une 
certaine confiance à cette 
nouvelle information. La Switch 
2 utiliserait une connectique 
magnétique pour brancher les 
manettes Joy-Con, abandonnant 
le système de rails finalement 
assez peu pratique. Les Joy-
Con actuels risquent donc de 
ne pas être compatibles avec la 
nouvelle console.

Un lancement en 2025

Selon le site, la nouvelle console 

sera plus grande que la Switch 
actuelle, mais pas aussi grande 
que son principal rival, le Steam 
Deck. Ceci signifie certainement 
des Joy-Con plus grands, ce 
qui devrait ravir de nombreux 
joueurs qui se sont plaints de 
la petite taille des boutons. 
Cette information concorde 
avec une précédente rumeur 
qui affirme que la Switch 2 
sera dotée d’un écran LCD de 
8 pouces, contre 6,2 pouces 
pour la Switch actuelle, ou 7 
pouces pour la Switch OLED. 
De plus, cette nouvelle console 
sera compatible avec la manette 
Switch Pro.

Toutefois, les joueurs devront 
prendre leur mal en patience. 
Alors que de précédentes 

rumeurs tablaient sur un 
lancement en 2024, Nintendo 
aurait décidé de le décaler 
au premier trimestre 2025. Il 
s’agirait d’un choix stratégique 

pour laisser plus de temps aux 
développeurs de jeux. Nintendo 
espère ainsi présenter la nouvelle 
console avec un catalogue aussi 
fourni que possible.

Le sous-marin sans équipage 
Manta Ray, développé par 
Northrop Grumman pour la 
Darpa et l’US Navy, vient 
de mener des essais en mer. 
L’agence américaine vient de 
diffuser les premières images de 
cet engin imposant.

Le prototype du drone sous-
marin Manta-Ray de la Darpa 
se montre pour la première fois 
en photos. L’engin qui a l’allure 
d’un mélange de raie manta et 
d’un bombardier furtif, comme le 
B-2 américain, vient de réaliser 
durant les dernières semaines 
ses premiers essais en mer au 
large des côtes de la Californie 
du Sud aux États-Unis. Étant 
donné sa polyvalence et un 
souhait d’emport de charge utile 
conséquent, Futura expliquait 

(voir l’article ci-dessous) que 
l’engin devrait être de grande 
taille. C’est ce qui ressort 
justement des photos publiées 
par l’agence de recherche 
américaine.

Northrop Grumman, qui 
développe le sous-marin pour 
la Darpa, a mené des tests 
pour vérifier ses performances 
hydrodynamiques en immersion, 
sa manœuvrabilité, sa flottabilité, 
ainsi que le bon fonctionnement 
de son système propulsif à 
deux hélices. Comme déjà 
indiqué, le sous-marin peut 
être assemblé et contenu dans 
cinq conteneurs. Ces tests ont 
justement permis de mesurer sa 
transportabilité et la durée de son 
assemblage sur la zone d›essai, 
avec son acheminement depuis 

les installations de Northrop 
Grumman dans le Maryland.

Un drone sous-marin XXL

C›est l›un des points clés 
qui permet d›économiser de 
l›énergie en pré-acheminant 
le sous-marin vers sa zone de 
mission. Sur les clichés, on 
ne voit rien de son système 
propulsif, mais un gouvernail 
de type « dérive d›avion » 
vient surplomber la poupe. Il ne 
présente de fait qu›un intérêt une 
fois en immersion. En surface, 
ce sont donc les propulseurs ou 
d›autres systèmes de gouvernes 
sous la proue qui lui permettent 
de manœuvrer.

À l›avant, des ouïes sont 
présentes. On voit sur les photos 
qu›elles permettent de l›amarrer, 
mais doivent également avoir un 
autre usage. Le Manta Ray est 
prévu pour être modulaire avec 
de nombreux capteurs pour une 
grande variété de missions. Il est 
capable de se terrer au fond de 
l›eau pour hiberner et réduire sa 
consommation et augmenter son 
autonomie. Les matériaux dont 
il est constitué lui permettent 
également de lutter contre 
l›encrassement et la détérioration 
de la coque du sous-marin. 
Enfin, sa motorisation de faible 
puissance lui assure une bonne 
furtivité. La Darpa va collaborer 
avec l’US Navy pour les 
prochains tests en mer.
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Vous adorez 
cuisiner, mais 
préférez passer 

votre tour lorsqu’il est 
question de couper des 
oignons ? Rien de plus 
normal… Car aussi 
délicieux qu’ils puissent 
être, les oignons ont une 
fâcheuse tendance à nous 
faire pleurer. Comment 
expliquer ce phénomène 
? Et surtout, comment 
l’éviter ? On fait le point.
Les adeptes de 
pissaladière, de soupe 
à l’oignon ou même 
de ratatouille le savent 
bien… Les oignons, ça 
pique les yeux ! Mais d’où 
leur vient cette propriété 
exactement ? Et quelles 
sont les meilleures 
techniques pour éplucher 
et couper un oignon frais 
sans verser une larme sur 
la planche à découper ?
L’oignon fait pleurer : 
une question de chimie 

!
Comme les échalotes, les 
oignons peuvent bel et 
bien nous faire pleurer… 
Comme nous l’explique 
le Dr Jean du Breuillac, 
médecin généraliste et 
secrétaire général adjoint 
du Collège de médecine 
générale (CMG), il s’agit 
d’une réaction chimique 
tout à fait naturelle 
et quasi-inévitable.

L’acide 
propanesulfonique, un 

irritant sans pitié…
Les oignons contiennent 
des nombreux composés 
soufrés. Lorsqu’on 
les coupe, on libère 
des enzymes aliinases 
qui se mélangent aux 
composés soufrés pour 
mieux former de l’acide 
sulfénique. Trop instable, 
ce dernier se réorganise 
spontanément en oxyde 
de propanethial (syn-
propanethial-S-oxyde), 
un gaz lacrymogène 
qui se disperse dans 
l’air ambiant et finit 

généralement par 
atteindre notre cornée.

C’est là que les choses 
se corsent. Comme 
le rappelle le Dr du 
Breuillac, notre cornée 
est constamment 
hydratée par des larmes 
basales qui ont pour 
objectif de l’oxygéner 
mais aussi de lubrifier 
et de nourrir les cellules 
de l’œil. Or, au moindre 
contact avec l’humidité, 
l’oxyde de propanethial 
se transforme en acide 
propanesulfonique, un 
liquide aussi irritant 
que l’acide sulfurique 
: d’où la sensation 
de brûlure intense 
au niveau des yeux !

Dans ce cas, nos glandes 
lacrymales s›activent 
et se mettent à produire 
un maximum de larmes 
pour protéger nos yeux 
et éliminer rapidement 
l›acide irritant. 
Concrètement, ces 
larmes dites «réflexes» 
permettent de rincer nos 
yeux et d›atténuer les 
symptômes indésirables. 
Dr Jean du Breuillac, 
médecin généraliste.
Bon à savoir : cette 
réaction chimique est 
une adaptation naturelle 
de l’oignon pour se 
protéger des prédateurs 
et des pathogènes. En 
pratique, ces composés 

soufrés préviennent les 
infections et permettent 
de prolonger la durée 
de vie des oignons en 
inhibant la croissance 
des bactéries et des 
champignons. Cela dit, ils 
ne font plus effet lorsque 
les oignons sont cuits !
Santé oculaire : est-ce 
que l’oignon est bon 

pour les yeux ?
Comme vous le 
savez sans doute, il 
n’est absolument pas 
déconseillé de manger 
des oignons. Étant 
donné leur richesse 
en antioxydants, leur 
consommation est plutôt 
encouragée dans le 
cadre d’une alimentation 
variée et équilibrée.

Contrairement à ce que 
l’on pourrait penser, 
les oignons ne sont 
pas dangereux pour 
notre santé oculaire. 
Le larmoiement est 
temporaire et l’irritation 
s’atténue dès que 
l’exposition cesse. 
Cela dit, elle peut 
durer plus longtemps 
si du jus d’oignon 
entre directement en 
contact avec vos yeux…

Comment faire pour 
éviter de pleurer 

en épluchant ou en 
coupant un oignon ?

Bien qu’il soit impossible 
d’éliminer totalement 
l’effet irritant, certaines 

astuces aident à limiter la 
production de larmes…

Éplucher un 
oignon sans pleurer
En théorie, éplucher 
des oignons présente 
peu de risques. Mais 
on n’est jamais à 
l’abri d’une mauvaise 
surprise ! Pour éviter de 
larmoyer, vous pouvez :

éplucher l’oignon sous 
l’eau ;

éplucher l’oignon le 
plus vite possible ;
éplucher l’oignon sous 
uns hotte aspirante ;
diriger un ventilateur 
vers votre plan de travail ;
ou encore réfrigérer 
l’oignon au moins 
30 minutes avant 
de l’éplucher.

Couper un oignon en 
toute sécurité

Avant de le couper, placez 
l’oignon au réfrigérateur 
pendant 30 minutes (ou 
au congélateur pendant 
environ 15 minutes).
Utilisez un couteau 
bien aiguisé qui brisera 
moins les cellules de 
l’oignon et réduira 
la formation de gaz.
Coupez l’oignon sous 
un filet d’eau froide 
ou installez une source 
d’eau à proximité de 
votre plan de travail.
Tirez la langue pendant 
toute la durée de la 
coupe, ainsi votre salive 

captera le gaz irritant et 
vos yeux seront épargnés. 
Certaines personnes 
conseillent même de 
mâcher un chewing-
gum pour accentuer la 
production de salive !
Cuisinez dans un 
espace bien ventilé pour 
favoriser la dispersion 
du gaz irritant (ouvrez 
vos fenêtres ou utilisez 
une hotte aspirant).
Portez des lunettes de 
protection, idéalement 
des lunettes de natation 
hermétiques, pour 
empêcher les vapeurs 
irritantes d’entrer en 
contact avec vos yeux.
À chacun(e) sa méthode 
! Quoi qu’il en soit, une 
fois l’oignon coupé, 
pensez àbien laver vos 
mains, voire à les rincer 
avec du jus de citron ou 
du vinaigre avant de les 
passer sous l’eau froide.

Les « sunions », enfin 
une variété qui ne 
pique pas les yeux !
Vous ne supportez plus 
de verser votre larme 
à chaque fois que vous 
découpez un oignon 
? Au risque de vous 
surprendre, il existe 
une variété d’oignons 
révolutionnaire : les 
sunions. S’ils sont en 
tout point identiques 
aux oignons jaunes 
traditionnels, ils ont tout 
de même la particularité 
de ne pas nous faire 
pleurer. Pour info, ces 
oignons ne sont pas le 
fruit d’une manipulation 
génétique mais bien d’un 
croisement naturel ! « 
Il a fallu trente ans de 
recherches en sélection 
conventionnelle pour 
mettre au point cet oignon 
», explique David Corré, 
responsable de la filière 
semences chez BASF 
France, récemment 
interrogé par 20 minutes.

Savez-vous pourquoi les oignons nous font pleurer ?

Peut-on manger des pâtes tous les jours ?
 Les conseils d’expertes en nutrition
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Vous adorez la saveur 
acidulée du citron ? 
Alors cette recette 

proposée par La cuisine de 
Bibou sur son compte Instagram 
est faites pour vous !

En jus, pour réveiller une 
vinaigrette, en tarte ou dans 
un cake, le citron a vraiment 
tout bon ! Ce petit agrume aux 
multiples vertus rend bien des 
services en cuisine est s’avère 
être un ingrédient de choix pour 
concocter de savoureux desserts. 
L’influenceuse La cuisine de 
Bibou a eu l’excellente idée de 
le marier à du yaourt. Le résultat 
? Un gâteau à la texture fondante 
à souhait ! Bonus, ce dessert ne 
contient aucune matière grasse 
ajoutée et se réalise en un clin 
d’œil. Que demander de plus ?

La recette du fondant au citron 
et au yaourt

Pour réaliser cette recettes 
prévue pour 6 personnes, 

commencez par fouettez 3 œufs 
avec 60 g de sucre jusqu’à 
obtenir un mélange bien 
mousseux.

Ajoutez 2 yaourts nature, les 
zestes et le jus d’un citron et 
mélangez . Incorporez 160 g 
de farine et un demi-sachet 
de levure chimique (soit 5 g) 
et mélangez bien le tout pour 
obtenir une pâte homogène .

Versez la préparationdans un 
moule de 15×20 cm chemisé,   
puis enfournez à 170 °C et 
laissez cuire 30 à 35 minutes (en 
mode chaleur tournante).

Quelques conseils

Vous pouvez remplacer les 
yaourts nature par des yaourts à 
la grecque, du fromage blanc ou 
même du skyr.

Vous êtes intolérant au gluten? 
Aucun souci, vous pouvez 
parfaitement remplacer la farine 
de blé par de la fécule, de la 

farine de riz ou d’avoine, qui 
sont naturellement exemptes de 
gluten.

Utilisez de préférence un citron 
bio ou non traité, car dans cette 
recette, on utilise également 
le zeste, donc la peau, plus 
susceptible de contenir des 
résidus de pesticides. Pensez 
toutefois à bien le rincer sous 
l’eau fraîche pour éliminer les 
saletés. Et si vous adorez les 
saveurs acidulées, n’hésitez pas 
à incorporer un peu plus de jus 
ou de zeste râpé à la pâte.

Avant d’y verser la préparation, 
pensez à «chemiser» le moule. 
En clair, cela signifie que l’on 
recouvre les parois d’un élément 
qui va empêcher la pâte d’y 
coller à la cuisson. Vous pouvez 
tout simplement le beurrer ou 
l’huiler à l’aide d’un pinceau 
avant d’y saupoudrer un peu de 
farine et de tapoter pour éliminer 
l’excédent.

«Attention à la cuisson», 
prévient La cuisine de Bibou 
: «pas assez cuit, le fondant 
sera compact. À l’inverse, trop 
cuit, il peut vite se transformer 
en un moelleux».  Pour vérifier 

que votre fondant est cuit à la 
perfection, plantez la lame d’un 
couteau à l’intérieur. Elle doit 
ressortir juste sèche.

Servez le gâteau avec un thé 
Earl Grey ou une citronnade !

Adopter une bonne hygiène de vie 
avec l’âge peut aider les femmes 
à vieillir en meilleure santé. 
Des scientifiques australiens 
ont mis en évidence une activité 
à pratiquer en milieu de vie, 
susceptible d’avoir des bénéfices 
santé des années plus tard. On 
vous explique.

Les scientifiques sont clairs, la 
mise en place de nombreuses 
bonnes habitudes au quotidien 
aiderait à vieillir en meilleure 
santé. Cela peut passer par 
exemple par le fait d’adopter 
une alimentation saine à base 
de fruits et de légumes, de boire 
suffisamment d’eau, ou encore de 
remplir ses besoins sociaux.

Une activité physique régulière 
est également primordiale pour 
rester en bonne santé physique 
et mentale tout au long de sa vie, 
c’est pourquoi l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) 
recommande aux adultes de 
pratiquer au moins 150 à 300 
minutes par semaine d’activité 
d’intensité modérée et au moins 
75 à 150 minutes par semaine 
d’activité d’intensité soutenue. 
Néanmoins, selon le ministère 
du Travail, de la Santé et des 
Solidarité, seuls 42,5% des 
Français atteignent des niveaux 
d’activité physique favorables à 
la santé et parmi eux, les femmes 
sont proportionnellement moins 
nombreuses. Elles sont 33,8% à 
respecter ces recommandations 

contre 51,6% des hommes.

Vieillir en bonne santé : pratiquer 
une activité physique régulière 
dès la cinquantaine serait le plus 
bénéfique
Une étude australienne publiée 
le 2 mai 2024 dans la revue 
Plos Medecine, s’est justement 
penchée sur le lien entre l’activité 
physique et la qualité de vie 
liée à la santé des années plus 
tard chez les femmes. Pour 
cela, les chercheurs ont analysé 
les données de plus de 11.000 
participantes âgées de 47 à 52 ans 
et suivies pendant 15 ans. Ils ont 
observé si les femmes respectaient 
les recommandations d’activité 
physique de l’OMS tout au long 
de l’étude, si elles commençaient 
à les adopter à l’âge de 55, 60, ou 
65 ans ou si elles n’atteignaient 
jamais ces recommandations.

A l’issue de l’étude, les 
scientifiques ont noté qu’en 
moyenne, les participantes qui 
ont constamment respecté les 
niveaux d’activités physiques 
de l’OMS au milieu de leur vie 
et celles qui ont commencé à 
les respecter à l’âge de 55 ans 
avaient un meilleur score de santé 
physique que celles n’ayant pas 
atteint ces recommandations tout 
au long de leur vie. «Notre étude 
montre qu›il est important pour les 
femmes d›être actives au milieu 
de l›âge afin de tirer le meilleur 
parti de leur santé physique à un 

âge plus avancé”, a déclaré dans 
un communiqué Binh Nguyen, 
l’un des auteurs de ces travaux. 
Il a ajouté que “dans l›idéal, les 
femmes devraient augmenter leur 
niveau d›activité pour atteindre 
les recommandations à l›âge de 
55 ans».

Des résultats qui encouragent à 
pratiquer une activité sportive 
au plus tôt dans la vie selon les 
scientifiques
Selon les chercheurs de l’étude, 
ces résultats montrent l’impact 
d’une activité physique régulière 
dès le milieu de vie sur la santé 
physique pendant le vieillissement 
des femmes. «Combinée aux 
données existantes, cette étude 
contribue à l›augmentation 
des preuves des avantages du 
maintien ou de l›adoption d›un 
mode de vie actif à l›âge mûr», 
affirment-ils. Selon eux, cela 
doit réaffirmer l’importance de 
l’activité physique tout au long 
de la vie pour profiter de ses 
bénéfices santé, même des années 
plus tard. «Dans l›ensemble, les 
résultats de cette étude soulignent 
l›importance d›être physiquement 
actif le plus longtemps possible 
pour tirer le meilleur parti de la 
qualité de vie, en particulier en ce 
qui concerne la santé physique», 
concluent-ils.

Fondant au citron et yaourt 

la recette «sans matières grasses ajoutées»

Prendre cette bonne habitude à la cinquantaine aiderait 
les femmes à vieillir en meilleure santé



Les 5èmes Journées 
internationales du cinéma 
ont été inaugurées, samedi 

soir, à la salle du «Dôme» du Park 
Mall de Sétif, en présence d’une 
pléiade d’artistes, de réalisateurs 
et d’opérateurs dans le domaine 
de l’industrie cinématographique, 
d’Algérie et de l’étranger.

La cérémonie d’ouverture de 
cet événement culturel, organisé 
sous le slogan «Un film pour 
demain», et qui coïncide avec 
la commémoration du 79ème 
anniversaire des massacres du 
8 mai 1945, a été marquée par 
une présence record du public 
composé, essentiellement, de 
jeunes et de familles.

Un public qui avait longuement 
acclamé les cinéastes et les stars 
lorsqu’ils ont défilé sur le tapis 
rouge déroulé pour l’occasion, 
dans une atmosphère de fête tout 
en jeux de lumières, au milieu des 
applaudissements nourris.

Présidant l’ouverture officielle de 
cette manifestation organisée à 

l’initiative de l’Office de la culture 
et du tourisme de la commune de 
Sétif, le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC), 
Hamza Belayat, a souligné, en 
présence, également, des autorités 
locales, «l’importance de cet 
événement artistique dans la 
promotion de la culture et de l’art 
dans la wilaya et la découverte de 
nouveaux talents dans le domaine 

du cinéma».

De son côté, le responsable de 
l’Office du tourisme et de la 
culture, Khaled Mehennaoui, 
a indiqué que ces journées 
internationales du cinéma 
«offrent un espace de rencontre 
entre cinéastes et opérateurs de 
l’industrie du 7ème art, algériens 
et de l’extérieur du pays», et 

constituent «une occasion de 
sensibiliser à l’importance du 
cinéma qui crée des passerelles 
de communication culturelle 
et artistique, tout en offrant 
l’opportunité d’ouvrir des champs 
de coopération et d’échanges 
cinématographiques entre les 
pays participants».

L’événement a vu la participation 
de personnalités artistiques et 
cinématographiques algériennes 
telles que Mustapha Laribi, 
Lydia Larini, Faouzi Benbraham, 
Hassan Kechache, Samir Hakim, 
Kaouther Bardi, Fizia Touggourti 
et autres.

Des réalisateurs d’Algérie, de 
Tunisie, de Syrie, du Liban, 
de Palestine, d’Egypte, de 
Chypre et d’Iran participeront 
également à cet événement 
cinématographique, notamment 
Youcef Mehsas, Christine Andari, 
Ali Aïssaoui, Hadjer Sebata et 
Djaffar Kacem.

Le lancement, à cette occasion, 
de la compétition liée aux courts-

métrages, en lice pour l’Epi 

d’Or, l’Epi d’argent et l’Epi de 

bronze, a donné l’occasion au 

public de profiter à la projection 
de 4 films courts, dont «Laâlam» 
du réalisateur algérien Ahmed 

Aggoun, aux côtés de 3 autres 

œuvres d’Iran, d’Egypte et de 

Tunisie.

Un jury composé des algériens 

Djaffar Kacem et Lamri Kaouane, 

du palestinien Nawras Abu 

Saleh et du tunisien Kaouther 

El Bardi évaluera les œuvres 

en compétition et désignera les 

lauréats.

La soirée inaugurale a été 

marquée par la projection du film 
«Tayara Safra» (l’avion jaune) de 

la réalisatrice algérienne Hadjer 

Sebata qui a traité, dans son court-

métrage, des pratiques odieuses et 

inhumaines de l’armée coloniale 

française durant la glorieuse 

Révolution.

Le Centre du Cinéma Arabe 
(CCA) s’apprête à fêter son 10e 
anniversaire lors du 77e Festival 
de Cannes en collaborant avec 
le Marché du Film et MAD 
Celebrity. Cette alliance promet 
une programmation captivante 
de tables rondes et de cérémonies 
prestigieuses. Depuis sa création 
par MAD Solutions en 2015, 
le CCA s’est imposé comme 
une vitrine essentielle du talent 
cinématographique arabe, avec 
pour objectif de faire briller sur 
la scène internationale la richesse 

narrative et artistique de la région 
du Moyen-Orient et de l’Afrique 
du Nord (MENA).

Cette année, les activités du CCA 
seront spécialement conçues pour 
mettre en lumière le talent créatif 
arabe, tant devant que derrière 
la caméra. Avec un programme 
comprenant quatre sessions de 
panel distinctes, ainsi que la 
cérémonie annuelle très attendue 
des Prix de la Critique pour les 
Films Arabes, le CCA promet 
une semaine riche en discussions 

et en reconnaissance du cinéma 
arabe. Tous ces événements se 
dérouleront au prestigieux Plage 
des Palmes, lieu emblématique 
partagé par le Festival de Cannes 
et le Marché du Film.

«Ces tables rondes attirent 
toujours une foule immense 
à Cannes, ce qui témoigne de 
la demande internationale de 
voir plus de films arabes sur la 
scène mondiale et de collaborer 
avec des talents et des acteurs 
de changement dans la région 

pour s’assurer que davantage 
d’histoires passionnantes, 
divertissantes et pertinentes 
voient le jour,» ont commenté 
les co-fondateurs du CCA, Alaa 
Karkouti et Maher Diab. «Nous 
sommes toujours reconnaissants 
au Festival de Cannes, à son 
incroyable équipe du Marché 
du Film, ainsi qu’à tous nos 
partenaires et collaborateurs de 
nous donner l’espace nécessaire 
pour continuer à élever l’industrie 
cinématographique pan-arabe 
aux yeux de la communauté 

mondiale.»

Les festivités débuteront avec 

un événement de trois heures 

intitulé «Foyer de Talent : 
Comment les artistes et artisans 

arabes conquièrent le monde du 

divertissement» (le 17 mai  de 
15h00 à 17h00), qui sera présenté 

par le CCA, et MAD Celebrity 
et se composera de deux panels 
remplis de célébrités, suivis 

d’une réception d’une heure sur 
invitation uniquement.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a décidé d’assurer la prise en 
charge médicale de l’artiste, 
Bahia Rachedi, et la transférer 
à l’étranger pour poursuivre son 
traitement, indique samedi un 
communiqué du ministère de la 
Culture et des Arts.

La ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, s’est 
rendue samedi au domicile 
de l’artiste et actrice Bahia 
Rachedi, pour s’enquérir de son 

état de santé et l’informer que 
le président de la République 
a décidé d’assurer la prise en 
charge de son état de santé et 
la transférer à l’étranger pour 
poursuivre son traitement, 
précise le communiqué.

L’artiste, née à Blida en 1948, 
a récemment annoncé sur sa 
page officielle du réseau social 
Facebook, qu’elle souffrait d’un 
cancer.

Dans ce contexte, la ministre de 
la Culture et des Arts a décidé 

que l’édition 2024 du Festival 

de la littérature et du cinéma de 

la femme qui se tient à Saïda 

portera le nom de l’artiste Bahia 

Rachedi en l’honneur et en 

reconnaissance de son parcours 

artistique.

Bahia Rachedi est considérée 

comme l’une des figures 
marquantes de la scène artistique 

algérienne à travers ses rôles au 

cinéma et à la télévision depuis 

la fin des années soixante.

Sétif
une pléiade d’artistes et de réalisateurs à l’ouverture 

des Journées internationales du cinéma

Le Centre du Cinéma Arabe fête ses 10 ans

Le président de la République décide d’assurer la prise 
en charge médicale de l’artiste Bahia Rachedi et la transférer 

à l’étranger
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La célèbre actrice 
américaine Meryl Streep 
sera à l’honneur lors de 

la cérémonie d’ouverture du 
Festival de Cannes le 14 mai. 
Elle recevra une Palme d’or 
d’honneur pour la récompenser 
de toute sa carrière.

L’actrice américaine Meryl 
Streep, 74 ans, recevra une 
Palme d’or d’honneur lors de 
la cérémonie d’ouverture du 
Festival de Cannes le 14 mai, 
ont annoncé les organisateurs.

21 nominations aux Oscars

Légende d’Hollywood aux 21 
nominations aux Oscars, un 
record, Meryl Streep, connue 
pour ses rôles dans des films 
cultes comme «Kramer contre 
Kramer» (1979), «Le choix de 
Sophie»(1982), «Sur la route de 
Madison» (1995) ou «Le Diable 
s’habille en Prada» (2006), n’a 
jusqu’à présent fait qu’une seule 
apparition au Festival de Cannes. 
C’était il y a 35 ans, pour «Un 
cri dans la nuit», qui lui vaudra 
le prix d’interprétation.

Elle retrouvera à Cannes la 

présidente du jury, la réalisatrice 

Greta Gerwig, qui l’a dirigée 

dans son adaptation des «Filles 

du Docteur March». Deux autres 

grands noms du cinéma recevront 

une Palme d’or d’honneur cette 

année à Cannes : le créateur de 

Star Wars George Lucas et, à 

titre collectif, le studio Ghibli du 

réalisateur japonais d’animation 

Hayao Miyazaki.

Comme le rapportent nos 
confrères de «Paris Match», 
Soraya, la compagne de Kendji 
Girac, est partie en Suisse avec 
leur fille Eva Alba le jour du 
chantage au suicide au cours 
duquel le chanteur s’est blessé 
par balle. La jeune femme serait 
«dans une colère profonde». 

Kendji Girac traverse 
certainement une des périodes 
les plus douloureuses de sa vie. 
Il y a dix jours, le chanteur s’est 
gravement blessé par balle en 
simulant un suicide pour retenir 
sa femme Soraya, qui menaçait 
de le quitter.

Soraya n’a pas supporté le geste 
de Kendji

Ce chantage, très grave, a 
poussé sa compagne à prendre 
une décision radicale et 
totalement compréhensible : 
quelques heures après le drame, 
Soraya est partie en Suisse, son 

pays d’origine, avec leur petite 
fille de 3 ans Eva Alba. «Elle 
est dans une colère profonde», 
témoigne une connaissance 
de Kendji dans les colonnes 
de Paris Match. «Elle n’a pas 
supporté son geste. Elle le 
trouve irresponsable, mettant 
en danger la vie de leur fille». 
Eva Alba dormait en effet à 
l’intérieur de la caravane au 
moment des faits.

Partir très loin était une évidence 
pour Soraya, qui n’avait aucune 
envie d’aller au chevet de son 
compagnon, hospitalisé au CHU 
de Bordeaux. «Je ne pense pas 
qu’elle ait envie, pour l’instant, 
d’avoir une explication avec 
lui», confie la même source 
dans Paris Match.

Lors de son audition face aux 
enquêteurs, la jeune femme 
s›est longuement confiée 
sur ses problèmes de couple 

avec Kendji. Elle a expliqué 

avoir de plus en plus de mal à 

supporter les excès du chanteur, 

accro à l›alcool et à la cocaïne. 

«Soraya décrit Kendji comme 

faisant l›objet de cuites de 

plus en plus longues qui 

pouvaient durer jusqu›à 48h 

où il faisait n›importe quoi. 

Il n›a en revanche jamais 

été violent envers elle ou sa 

fille», a dévoilé le procureur 

de la République de Mont-de-

Marsan la semaine dernière. Au 

moment du drame, Kendji avait 

2,5 grammes d›alcool par litre 

de sang... Soraya reviendra-t-

elle en France une fois que la 

chanteur se sera soigné ?

 Frank Stella, peintre américain 
devenu une figure de l’art 
américain d’après-guerre, 
notamment avec ses premières 
œuvres minimalistes, est décédé 
à l’âge de 87 ans, ont rapporté 
samedi des médias américains.

Frank Stella s’est éteint dans sa 
maison de Manhattan, victime 
d’un lymphome, a rapporté le 
New York Times.

Il avait lancé sa carrière en 
réalisant des peintures contrastant 
avec l’expressionnisme abstrait 
de l’époque, avec peu de 
couleurs.

Ses premiers travaux 
comprenaient une série de 
peintures «à rayures», de 
grandes œuvres aux lignes noires 
précises sur une toile vierge, qui 
ont fait fureur dans le monde de 
l’art américain, et au-delà.

Artiste majeur 

Frank Stella a été reconnu 
comme un artiste américain 
majeur avant d’avoir 25 ans et 
a poursuivi sa carrière pendant 
plus de six décennies.

Il a exploré par la suite la 
couleur et la forme, réalisant 
occasionnellement des peintures 

de forme irrégulière avec des 

motifs géométriques. Dans les 

années 1970 et 1980, Stella 

se tourne de plus en plus vers 

les œuvres tridimensionnelles, 

incorporant de l’aluminium et de 

la fibre de verre dans ses œuvres, 

avant d’exécuter des sculptures 

monumentales.

Le musée d’Art moderne de 

New York lui a consacré deux 

rétrospectives en 1970 et 1987.

Festival de Cannes 

Meryl Streep recevra une Palme d’or d’honneur

Kendji Girac 

Sa femme Soraya «dans une colère profonde»,
 elle a quitté la France avec leur fille

Mort à 87 ans de l’Américain Frank Stella, 
figure du minimalisme
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Comme un manifeste, il a inspi-
ré d’innombrables peintres abs-
traits américains, ce qu’Henri 
Matisse ne savait pas lorsqu’il 
l’a peint: «L’Atelier rouge» 
(1911) est exposé à partir de 
samedi à la Fondation Vuitton 
à Paris, où il pourrait livrer 
quelques-uns de ses secrets.

L’exposition réunit en effet 
pour la première fois toutes les 
œuvres présentes dans ce ta-
bleau, une quinzaine de toiles et 
de sculptures qui se trouvaient 
dans l’atelier de l’artiste à Issy-
les-Moulineaux, en région pari-
sienne.

Certaines sont célèbres, comme 
«Le Jeune Marin II» (1906), ex-
posé en France pour la première 
fois depuis 31 ans. D’autres 
moins, comme «La Corse, le 
vieux moulin» (1898).

L’assiette peinte par Matisse 
en 1907 figurant à l’avant-plan 
de «L’Atelier rouge» provient, 
elle, de la collection du MoMA 
comme le tableau lui-même, ac-
quis par le musée new-yorkais 
en 1949 et qui fait partie de ses 
œuvres les plus prestigieuses, 
selon Ann Temkin, sa conserva-
trice en chef.

Des documents d’archives iné-
dits et d’autres œuvres éclairent 
le contexte de création de ce 
«tableau-énigme», selon l’ex-
pression de la commissaire 
générale Suzanne Pagé, telles 
que «La Fenêtre bleue» (1913) 
du MoMA et «Grand Intérieur 
rouge» (1948) du Musée d’art 
moderne du Centre Pompidou.

Révélation

L’exposition s’ouvre par une 
phrase de Matisse expliquant à 
son mécène russe, Sergueï Cht-
choukine, qu’il a fait «quelque 
chose de nouveau».

«Chtchoukine lui a passé com-
mande, a acheté d’innombrables 
tableaux, dont +La Danse+ et 
+L’Atelier rose+, mais, cette 
fois, il refuse», raconte Mme 
Pagé.

«Dans sa première phase, les 
murs de l’atelier étaient bleus 
avec des rayures vertes, le sol 
rose et le mobilier ocre, repré-
sentant un intérieur avec une 
perspective traditionnelle».

«Matisse l’a laissé reposer pen-
dant un mois et il va le recouvrir 
entièrement de rouge vénitien 
très rapidement avec une tech-
nique très fébrile», développe-

t-elle.

Matisse «ne l’explique pas très 
bien lui-même. Il a eu une révé-
lation». Le tableau fera «fonc-
tion de manifeste pour tous les 
artistes américains expression-
nistes et la génération suivante, 
du type Mark Rothko puis Ell-
sworth Kelly. La représentation 
y est abolie au profit de l’abs-
traction», ajoute Mme Pagé.

A l’époque, souligne-t-elle, 
«tout le monde a pensé que Ma-
tisse tombait dans une espèce 
d’errance».

Montré à Londres, il y reçoit 
un accueil très froid, comme à 
New York, Boston et Chicago 
plus tard, au prestigieux Armo-
ry Show. Il finira dans un club 
privé londonien avant d’être 
revendu à un galeriste new-yor-

kais en 1940, puis d’entrer au 
MoMA en 1949.

Tableau « osé »

«L’histoire de l’art n’aurait pas 
été la même sans lui. C’est l’un 
des tableaux les plus osés de 
Matisse, qu’il a fait à l’aube de 
ses 40 ans, et c’est un moment 
d’expérimentation dans son tra-
vail qui a le plus influencé l’his-
toire de l’art du reste du XXe 
siècle», assure Mme Temkin.

«Lorsqu’il est arrivé au MoMA 
en 1949, c’était au moment où 
les artistes commençaient à uti-
liser de très grands formats avec 
des tableaux plein de couleurs. 
On raconte que la femme de 
Rothko se plaignait de le voir 
aller tout le temps voir +L’Ate-
lier rouge+ au MoMA, ce à 
quoi il aurait répondu que, sans 
lui, elle n’aurait pas la maison 

dans laquelle elle vivait, façon 
de dire qu’il n’aurait pas eu lui-
même la carrière qu’il a eue», 
confie-t-elle.
Parallèlement à Matisse, la fon-
dation présente une exposition 
consacrée justement à un artiste 
américain de l’abstraction, Ell-
sworth Kelly (1923-2015), la 
plus grande de cette ampleur or-
ganisée à Paris où il vécut plu-
sieurs années, intitulée «Formes 
et Couleurs», en collaboration 
avec le Glenstone Museum (Po-
tomac, Maryland).

Connu pour ses œuvres mono-
chromes, à mi-chemin entre 
peinture et sculpture, Ellsworth 
Kelly a aussi conçu pour la 
Fondation Vuitton le décor de 
son auditorium, juste avant de 
mourir.

Coup d’envoi jeudi 2 mai à 
Paris de la 11ème édition 
de la Nollywood Week. 

Un festival qui, comme son nom 
l’indique fait la part belle au 
cinéma nigérian, mais pas que !

Pendant les 4 jours que dure 
l’événement, le public venu très 
nombreux pourra découvrir des 
productions de pays comme la 
Tanzanie, le Kenya, le Maroc et 
même les États Unis.

Au total plus d’une douzaine de 
courts et longs métrages. Pour le 
plus grand plaisir des amateurs 
de cinéma africain.

Aissata Seck est Directrice de la 
Fondation pour la mémoire de 
l’esclavage et grande consom-
matrice de cinéma africain. Elle 
ne regrette pas d’avoir fait le 
déplacement.

« J’aime beaucoup parce qu’on 
a tout type d’histoires. Et on a 
parfois le sentiment de se retrou-

ver à travers nos histoires per-
sonnelles notamment parce que 
même si je suis née en France, 
j’ai la double culture et donc la 
culture africaine. Et pour moi 
c’est important de consommer ce 
type de films, je les consomme 
aussi avec mes filles et on adore 
ça ».

Pour Olivier Kissita, lui-même 

acteur et réalisateur, un tel festi-
val est nécessaire pour le rayon-
nement des cultures africaines.

« L’union fait la force. Pour être 
pris au sérieux il faut être nom-
breux donc je pense que l’idée 
c’est de marcher en commu-
nauté, en nombre, pour avoir 
plus de chance de montrer la 
richesse, les différentes cultures 

du continent et même au-delà 
tout simplement ».

Au-delà parce que la culture 
a le pouvoir de faire fi des dif-
férences et de renverser les 
barrières. Qui bien souvent se 
trouvent dans nos têtes explique 
Serge Noukoue, cofondateur du 
festival.

« Dans les réalités qui sont évo-
quées dans les films, que ce soit 
à la Nollywood Week ou ail-
leurs, il y a parfois plus de simi-
litudes que de différences. Et 
donc ce qui compte c’est de pou-
voir se reconnaître dans l’autre 
et aussi d’être curieux, de garder 
cette curiosité qui nous permet 
d’avoir un intérêt pour ce qui se 
passe au Nigeria et en Afrique 
de manière générale. Et ça c’est 
un élément important qui est à la 
base même de la création de ce 
festival ».

En ouverture, le film « Atiko » 
de la nigériane Biodun Stephen. 

Un récit fort sur la résilience et 

le pouvoir de la volonté. Une 

histoire universelle donc. La 

réalisatrice a fait le déplacement 

et s’est prêtée au jeu des ques-

tions-réponses avec le public.

« C’est une histoire africaine. 

Tous ceux qui ont cette couleur 

de peau comprennent cette his-

toire, qu’ils parlent le yoruba, 

le français ou n’importe quelle 

autre langue. Si vous êtes noir, 

vous connaissez cette histoire ».

Cette année la Nollywood Week 

réserve également une part de 

choix aux films d’animation et à 
la réalité virtuelle intégrée. Une 

industrie déjà estimée à plus de 

100 millions de dollars au Nige-

ria seulement.

A la Fondation Vuitton, «  L’Atelier Rouge  » de Matisse 
comme un manifeste

Nollywood Week à Paris 

 un festival multiculturel en évolution
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Les Algériens sont nombreux 
à s’inscrire à la fameuse 
loterie américaine, qui 

permet de décrocher la Green 
Card. Chaque année, entre le mois 
d’octobre et nombre, les USA 
ouvrent leurs portes pour s’inscrire 
à ce programme permettant de 
décrocher une carte de résidence 
permanente aux USA.
La loi sur l’immigration 1990 a 
établi le Visa de Diversité, offrant 
ainsi chaque année jusqu’à 55 000 
visas d’immigrant par le biais de 
ce programme.

DV Lottery USA 2025 : voici la 
date de l’annonce des résultats 
pour les Algériens
Depuis plusieurs mois, les 
ressortissants algériens 
ayant inscrit à ce programme 
s’impatientent face à l’annonce 
des résultats de cette loterie. 
Dans ce sillage, le département 
américain qui gère le programme 
des visas de diversité a annoncé la 
date de l’annonce des personnes 
sélectionnées pour rejoindre les 
USA.
En effet, le samedi 4 mai 2024 à 

partir de 12 h, les personnes inscrits 
à la DV loterie 2025, pour découvrir 
s’elles ont été sélectionnées dans 
le cadre de ce programme. Ces 
participants pourront accéder aux 
résultats en consultant le site de 
ce programme : www.dvprogram.
state.gov et en indiquant le numéro 

de confirmation du candidat.
DV Lottery USA 2024 : quelle est 
la suite de la procédure ?
Sur son site officiel, l’ambassade 
des USA en Algérie a fait savoir 
qu’être choisis dans le cadre 
de cette première sélection ne 
garantit aucunement l’obtention 
du visa pour les USA.  Une fois 
sélectionnés, les candidats sont 
appelés à se présenter au rendez-
vous de l’entretien au niveau de 
l’ambassade des USA à Alger.
Par ailleurs, les prochaines 
étapes concernent la préparation 

du dossier et la création d’un 
compte sur www.ustraveldoc.com/
dz pour le retrait du passeport. 
Les candidats seront par la suite 
appelés à passer un examen 
médical auprès d’un médecin 
agréé par l’ambassade, au moins 
15 jours avant l’entretien du visa. 
Une fois le visa est délivré, votre 
passeport ainsi que vos documents 
seront disponibles dans environ 
7 à 10 jours ouvrables au bureau 
d’Aramex que vous avez déjà 
sélectionné pour le retrait ou la 
livraison.

Paris, France – Dans un élan 
de générosité et de partage 
culturel, la Grande Mosquée 

de Paris a récemment annoncé une 
initiative remarquable :
l’organisation de colonies de 
vacances en Algérie pour 2000 
enfants issus de la diaspora 
algérienne.
Pour la troisième année 
consécutive, la Grande Mosquée 
de Paris renforce son engagement 
envers la jeunesse de la diaspora 
algérienne en Europe.

Ce programme vise à offrir aux 
enfants une expérience inoubliable, 
leur permettant de se connecter 
avec leurs racines et de découvrir 
la richesse de leur héritage culturel.
L’initiative a connu un succès 
grandissant depuis son lancement 
en 2022, où 60 enfants (âgés de 10 
à 14 ans) ont eu l’opportunité de 
parcourir l’Algérie.
En 2023, le nombre a grimpé 
à près de 900, témoignant de 
l’enthousiasme et de l’intérêt pour 
ce projet.

Encadrement de qualité par la 
grande mosquée de Paris
Pour l’été 2024, la Grande Mosquée 
de Paris voit les choses en grand 
: deux sessions de vacances sont 
prévues :
• Du 11 au 22 juillet
• Du 25 juillet au 5 août.
Pour accueillir 2000 enfants.
Cette expansion reflète l’ambition 
de l’institution de toucher un 
plus grand nombre de familles et 
d’enrichir la vie de ces jeunes.
Des accompagnateurs diplômés, 

incluant des directeurs de centre et 
des animateurs, seront responsables 
de l’encadrement des enfants.
Ils travailleront de concert avec des 
animateurs locaux, sous l’égide du 
ministère algérien de la jeunesse 
et des sports, pour garantir des 
vacances à la fois sécurisées et 
enrichissantes.
L’objectif principal de cette 
initiative est donc renforcé les liens 
entre la jeunesse algérienne vivant 
à l’étranger et leur patrie d’origine.
Ces préparatifs incluent la mise en 

place de centres de vacances et de 
divertissement afin d’assurer un 
séjour mémorable et enrichissant 
pour ces 2000 enfants qui auront 
ainsi l’opportunité de :
Découvrir la richesse culturelle et 
historique de l’Algérie.

Une nouvelle mise à jour 
du classement mondial 
des passeports les plus 

puissants, en 2024, vient d’être 
dévoilée. Établi par le cabinet de 
conseil en immigration Henley & 
Partners, ce classement positionne 
les passeports selon le nombre 
de destinations accessibles sans 
visas.
Le classement Henley & Partners, 
qui constitue une référence 
pour les voyageurs du monde 
entier, se base sur les données de 
l’Association internationale du 

transport aérien, IATA.
Le passeport algérien donne accès 
à 56 destinations sans visa
En février 2024, le passeport 
algérien occupait la 91ᵉ place dans 
le Passeport Index d’Henley et 
Partners. En revanche, dans cette 
nouvelle mise à jour, l’Algérie 
progresse dans le classement des 
passeports les plus puissants au 
monde.
En effet, le passeport algérien 
arrive en 87ᵉ position et gagne 
quatre places dans ce classement. 
Rappelons, les détenteurs du 

passeport algérien pourront 
accéder à 56 destinations sans 
visa, situées principalement sur 
le continent africain, à savoir : 
Angola, Bénin, Barbade, Bolivie, 
Burundi, Cambodge, Cap-Vert, 
Comores, Les Îles Cook, Djibouti, 
Dominique, Équateur, Éthiopie, 

Ghana, Guinée, Guinée-Bissau, 
Haïti, Hong Kong, Iran, Jordanie, 
Kenya, Liban.
Mais aussi : Macao, Madagascar, 
Malaisie, Maldives, Mali, 
Mauritanie, Maurice, Micronésie, 
Maroc, Mozambique, Népal, 
Nicaragua, Nigeria, Niue, Oman. 
Et enfin : Îles Palaos, Rwanda, 
Samoa, Sénégal, Seychelles, 
Somalie, Sri Lanka, St. Vincent et 
les Grenadines, Surinam, Syrie, 
Tadjikistan, Tanzanie, Gambie, 
Timor-Leste, Togo, Tunisie, 
Tuvalu, Yémen, Zimbabwe.

Passeport Index 2024 : quels sont 
les passeports les plus puissants 
en 2024 ?
Malgré le fait que le passeport 
algérien a gagné quatre places, 
il reste l’un des plus faibles au 
niveau mondial. De son côté, le 
passeport marocain se positionne 
en 73ᵉ place et donne droit à 
71 destinations sans visa, tout 
comme l’autre voisin, la Tunisie.
Par ailleurs, les passeports les plus 
puissants au monde reviennent à 
la France, l’Allemagne, le Japon, 
Singapour et l’Espagne.

Le parc des Sablettes, 
poumon vert d’Alger, s’est 
transformé en un véritable 

carrefour gastronomique avec le 
lancement du premier festival de 
street food en Algérie (Algiers 
Street Food Festival)
Ce festival, qui a débuté aujourd’hui 
et se poursuivra jusqu’au 4 mai, est 
une première en Algérie et promet 
de devenir un événement phare 
pour les amateurs de cuisine de rue.
C’est une occasion en or pour
• Les chefs professionnels ;
• Les cuisiniers amateurs ;

• Les gourmands de tous horizons.
De partager leur amour pour les 
saveurs authentiques.
Le festival bénéficie également du 
soutien de partenaires de prestige 
tels que :
• Pril ;
• Bimo ;
• Afia ;
• Hamoud Boualem ;
• Noor ;
• Yassir ;
• Samira TV.
Ces partenariats témoignent de la 
volonté de créer une synergie entre 

les marques locales et les initiatives 
culturelles, enrichissant ainsi 
l’expérience des visiteurs.
La Grande Première du Festival de 
Street Food d’Alger
Au-delà des dégustations, le 
festival est aussi une fête des 
sens. Les organisateurs ont 
prévu une ambiance musicale 
avec des performances live pour 
accompagner les visiteurs dans leur 
voyage culinaire.
C’est une harmonie parfaite entre 
les mets et la musique, entre la 
tradition et la modernité.

Le choix du parc des Sablettes 
comme lieu d’accueil n’est pas 
anodin. C’est un espace qui 
symbolise la rencontre et le 
partage, des valeurs chères à la 
culture algérienne.
De 11h à 21h30, les visiteurs 
pourront se promener, goûter, et 
vivre une expérience cuire unique.

Le Festival de Street Food d’Alger 
est bien plus qu’un événement 
culinaire ; c’est une célébration de 
la vie et de la convivialité.
Il offre une occasion rare de 
découvrir ou redécouvrir les trésors 
de la cuisine de rue algérienne 
dans une atmosphère festive et 
chaleureuse.

DV Lottery USA 2025 :

La date de l’annonce des résultats connue

LA GrAnDe MoSqUée De PAriS :

Un programme de vacances en Algérie pour 2000 enfants

VoyAGer SAnS ViSA :

Le passeport algérien progresse au classement Henley 2024

Le FeStiVAL De Street FooD D’ALGer :

Une Première en Algérie


